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НЕРУШИМЫЙ БЛОК 
КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ

Избирательная каш ания по выборан 
в Верховный Совет СССР— высший орган 
государственной власти нашей Родины—  
принимает все более широкий размах.

На предстоящих выборах в Верховный 
Совет СССР, как и во время предыдущих 
избирательных кампаний, Еоммунистиче- 
ская партия выступает вместе с профсою
зами, с комсомолом и другими организа
циями и обществами трудящихся. Канди
даты в депутаты Верховного Совета яв
ляются кандидатами блока коммунистов и 
беспартийных, воплощающего великое и 
нерушимое единение Коммунистической 
партии, Со'ветского правительства и всего 
нашего народа.

Начались окружные предвыборные со
вещания представителей трудящихся. На 
этих совещаниях, проходящих в обстанов
ке высокой политической активности и 
полного единодушия, коммунисты и бес
партийные договариваются об общих кан
дидатах в депутаты Верховного Совета 
СССР, выделяют доверенных лиц, которым 
поручают вести агитацию за выдвинутых 
кандидатов.

Окружные предвыборные совещания с 
огромной силой демонстрируют тесную и 
неразрывную связь партии с широкими 
народными массами, сплоченность совет
ского народа вокруг Коммунистической 
партии, единодушное одобрение и поддерж
ку всеми трудящимися нашей страны 
внутренней и внешней политики партии. 
Избирательная кампания вновь и вновь 
показывает крепость и незыблемость сою
за рабочего класса и крестьянства, неру
шимую дружбу народов нашего многона
ционального социалистического государст
ва, морально-пожтическое единство совет
ского общества.

Окружные предвыборные совещания 
представителей трудящихся в Москве и 
Московской области, Киеве, Ташкенте, 
Алма-Ате, Риге, Ереване и в других горо
дах единодушно поддержали кандидатов в 
депутаты, выдвинутых общими собрания
ми рабочих, служащих, колхозников.

Среди кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных —  товарищи Г. М. Мален
ков, В. М. Молотов, Н, С. Хрущев, 
К. Б. Ворошилов, Н. А. Булганин, 
Л. М. Каганович, А. И. Микоян, М. 3. Са
буров, М. Г. Первухин, руководители мест
ных партийных и советских организаций, 
передовые рабочие, колхозники, предста
вители советской интеллигенции. Наряду 
е коммунистами, зарекомендовавшими се
бя как активные, беззаветные бойцы за 
линию партии, за претворение в жизнь 
ее решений, кандидатами в депутаты 
Верховного Совета выдвинуты многие 
беспартийные трудящиеся, всей своей 
жизнью и работой доказавшие предан
ность великому делу партии —  делу ком
мунизма. Таковы, например, беспартийные 
кандидаты в депутаты —  неутомимый 
новатор производства черемховский шах
тер И. В. Волошин, передовой производст
венник и активный общественник, слесарь 
рижского завода «ВЭФ» А. Э. Грасе, 
председатель колхоза имени Кирова, Олык- 
ского района, Волынской области, 
Ф. П. Мисковец, президент Академии наук 
Эстонской ССР академик И. Г. Эйхфельд, 
врач Ветлужской районной больницы 
Горьковской области 3. Н. Сыромятникова 
и многие другие. Беспартийных кандида
тов в депутаты коммунисты поддерживают 
с такою же активностью и единодушием, 
с какими беспартийные поддерживают 
кандидатов в-депутаты —  коммунистов.

В чем основа такого единения партий 
и народа, почему жизнен и непобедим 
блок коммунистов и беспартийных? Осно
ва этого единения, основа жизненности и 
непобедимости блока коммушетов и бес
партийных состоит в том, что наша пар
тия беззаветно служит народу, выражает 
его кровные интересы. Партия заслужила 
любовь и доверие народа не словами и 
обещаниями, а своими славными дела
ми. Созданная гением , революции 
В. И. Лениным, Коммунистическая партия 
привела наш народ к победе Великой Ок
тябрьской социалистической революции, 
на базе нового, советского строя подняла 
к сознательному историческому творчест
ву многомиллионные массы трудящихся 
нашей Родины. Партия обеспечила по
строение социалистического общества и 
уверенно ведет советский народ дальше, 
вперед, к полной победе коммунизма.

Вся полувековая деятельность партии 
подтверждает, что забота о благе народа 
есть высший закон для партии. Неустанно

повышать благосостояние трудящихся— в 
этом смысл всей ее внутренней политики; 
обеспечить народу мирную жизнь, мирный 
труд, сохранить и упрочить мир во всем 
мире —  в этом смысл ее внешней поли
тики.

Единодушно выдвигая и поддерживая 
на выборах в высший орган государствен
ной власти —  Верховный Совет СССР —  
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных, советский народ выражает свою 
готовность и впредь неуклонно проводить 
в жизнь эту мудрую политику, вырабо
танную партией за многие годы и пол
ностью отвечающую жизненным интере
сам всех народов СССР.

Теперь, когда в нашей стране построена 
и продолжает развиваться высокими тем
пами могучая тяжелая индустрия, —  соз
даны все необходимые условия для круто
го подъема сельского хозяйства и произ
водства товаров народного потребления. 
Задачи, поставленные перед страной на 
пятой сессии Верховного Совета СССР, 
в историческом постановлении сентябрь
ского Пленума Центрального Комитета 
КПСС, в последующих решениях партии и 
правительства, восприняты всеми народа
ми СССР как родное и кровное дело, для 
осуществления которого они не жалеют 
сил и труда.

Советские люди знают, что партия и 
правительство развертывают борьбу за 
дальнейшее развитие нашей индустрии, за 
крутой подъем сельского хозяйства, лег
кой и пищевой промышленности для того, 
чтобы в ближайшие 2— 3 года решитель
но повысить обеспеченность трудящихся 
продовольственными и промышленными 
товарами, еще выше поднять материаль
ное благосостояние народа. Выдвигая и 
единодушно поддерживая кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных, советский 
народ подкрепляет эту поддержку своим 
самоотверженным трудом на заводах, фаб
риках, стройках, в машинно-тракторных 
станциях, в колхозах и совхозах.

Все шире развертывается всенародное 
социалистическое соревнование в честь 
выборов в Верховный Совет СССР, все но
вых трудовых успехов добиваются миллио
ны его участников, распространяя пере
довой опыт, подтягивая отстающих, орга
низуя мощный общий подъем. Работники 
промышленности в ходе соревнования 
вскрывают внутренние резервы своих 
предприятий, изыскивают и приводят в 
действие возможности значительного уве
личения выпуска продукции с сущест
вующих производственных площадей и 
оборудования. Все более мощный размах 
приобретает начавшееся в деревне Все
союзное социалистическое соревнование 
работников машинно-тракторных станций: 
механизаторы показывают всем тружени
кам сельского хозяйства вдохновляющий 
пример борьбы за образцовую подготовку 
и проведение весеннего сева, использова
ния всех резервов сельскохозяйственного 
производства. Проходящее в эти дни в 
Кремле Всесоюзное совещание работников 
совхозов, созванное ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР, наглядно показывает, 
что многотысячная армия работников сов
хозов преисполнена решимости усилить 
свой вклад во' всенародное дело крутого 
подъема социалистического сельского хо
зяйства.

Занятый мирным созидательным трудом, 
советский народ активно и горячо поддер
живает мирную политику Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, 
их благородные усилия, направленные на 
ослабление международной напряженно
сти, на развитие деловых связей со всеми 
странами, на сохранение и упрочение ми
ра во всем мире. Эта поддержка находит 
свое яркое выражение в славных трудо
вых делах советских людей, в их самоот
верженной борьбе за выполнение задач, 
поставленных партией и правительством.

Советский Союз, полный несокруши
мой мощи и творческих сил, успешно идет 
вперед, по пути коммунизма. Коммунисти
ческая партия, опираясь на творческую 
активность всего советского народа, ре
шает гигантские задачи коммунистическо
го строительства. Дружная и единодушная 
поддержка всем народом кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных воочию по
казывает неиссякаемый источник могуще
ства и непобедимости нашей страны, 
основу новых великих успехов нашего 
народа в строительстве коммунизма —  
нерушимое единение партии, правительст
ва и народа.

(Передовая «Правды» за 5 февраля).
-□  □  □ -

Работники связи готовятся к выборам 
в Верховный Совет СССР

в  стране идет подготовка к  выборам в 
Верховный Совет СССР В эти дни работ
ники связи обеспечивают бесперебойную 
связь Центральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Совет СССР 
с окружными избирательными комиссиями, 
доставляют на места избирательные доку
менты.

К 1 февраля все 700 окружных избира
тельных комиссий по выборам в Совет 
Союза и 631 окружная избирательная ко
миссия но выборам в Совет Национально

стей обеспечены электросвязью с Москвой. 
Телефонизировано более 112 тысяч поме
щений участковых избирательных комис
сий.

Железнодорожным транспортом и на 
почтовых самолетах работники «Союзпеча
ти» отправили в,города и села большое 
количество избирательной литературы. На 
места доставлено свыше 4 миллионов 
красочных открыток, посвященных выбо
рам в Верховный Совет СССР.

(ТАСС).

Предвыборные совещания единодушно 
поддерживают кандидатов блока 

коммунистов и беспартийных
☆  ☆

На окружных предвыборных 
совещаниях Москвы

4 февраля в Москве и Московской обла
сти состоялись окружные предвыборные 
совещания представителей трудящихся. 
Они вылились в новую яркую демонст
рацию сплоченности советского народа во
круг Коммунистической партии и Совет
ского правительства, явились выражением 
морально-политического единства советско
го общества.

В обстановке большого политического 
подъема и патриотического единодушия 
прошло совещание представителей трудя
щихся Москворецкого избирательного ок
руга. Инженер шерстопрядильной фабри
ки тов. Глушкова, рабочий медеплавильно
го электроплитного завода тов. Иванов, 
заместитель начальника цеха печатной 
фабрики «Гознак» тов. Комаров, секретарь 
цеховой парторганизации прядильно-ткац
кой фабрики тов. Борисова, техник завода 
имени Владимира Ильича тов. Стыров и 
другие сообщили, что их коллективы вы
двинули кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета СССР Председателя Совета Ми
нистров СССР товарища Георгия Максими
лиановича Маленкова, первого заместите
ля Председателя Совета Министров СССР, 
Министра иностранных дел СССР товари
ща Вячеслава Михайловича Молотова, 
первого секретаря ЦК КПСС товарища 
Никиту Сергеевича Хрущева, заместителя 
Председателя Совета Министров СССР, Ми
нистра электростанций и электропромыш
ленности СССР товарища Михаила Геор
гиевича Первухина и Председателя испол
кома Московского городского Совета депу
татов трудящихся товарища Михаила 
Алексеевича Яснова.

Участники окружного совещания едино
гласно приняли решение поддержать вы
движение кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета ССХ̂ Р товарищей Г. М. Ма
ленкова, В. М. Мо.тотова, Н. С. Хрущева, 
М. Г. Первухина, М. А. Яснова и просить

их дать согласие баллотироваться по Мо
скворецкому избирательному округу.

Сотни представителей коллективов пред
приятий и учреждений собрались на ок
ружное совещание в Октябрьском избира
тельном округе. Директор Московского за
вода шлифовальных станков тов. Глуха
рев, профессор института механизации 
и электрификации сельского хозяйства 
тов. Седов, мастер машиностроительного 
завода тов. Пухлов и другие сказали, что 
на собраниях их коллективов кандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР на
званы Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Георгий Максимилианович 
Маленков, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР, Министр 
иностранных дел СССР товарищ Вячеслав 
Михайлович Молотов, первый секретарь 
ЦК КПСС товарищ Никита Сергеевич 
Хрущев и токарь-новатор завода шлифо
вальных станков товарищ Павел Борисо
вич Быков.

Окружное совещание единодушно реши
ло поддержать предложения коллективов 
трудящихся о выдвижении товарищей 
Г. М. Маленкова, В. М. Молотова. 
Н. С. Хрущева и П. Б. Быкова кандида
тами в депутаты Верховного Совета СССР 
по Октябрьскому избирательному округу. 
Принято решение просить их дать свое 
согласие баллотироваться по названному 
округу.

На окружных совещаниях Москворец
кого и Октябрьского избирательных окру
гов была единодушно поддержана канди
датура первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР, Министра Оборо
ны СССР товарища Николая Александро
вича Булганина, выдвинутого на предвы
борных собраниях кандидатом в депута
ты Совета Национальностей по Москов
скому городскому избирательному округу.

НА РАЙОННЫХ ПРЕДВЫБОРНЫХ СОВЕЩАНИЯХ

П а р а б е л ь
в  селе Парабель состоялось районное 

предвыборное совещание представителей 
трудящихся района. В Доме культуры со
брались передовые колхозники, рыбаки, 
охотники, животноводы, работники МТС, 
служащие, чтобы совместно договориться 
о выставленных кандидатах в депутаты 
Верховного Совета СССР по Колпашевско- 
му избирательному округу № 321.

На совещании выступили передовой ры
бак колхоза имени Ворошилова тов. Ту- 
заков, животновод колхоза имени Свердло
ва тов. Фаткулин, доярка колхоза имени 
Ленина тов. Сухушина и другие. B ucry- 
пающие рассказывали, что на предвыбор
ных собраниях трудящиеся Парабельского 
района единодушно выдвинули кандидата
ми в депутаты Верховного Совета СССР 
товарищей Г. М. Маленкова, В. М. Молото
ва, Й. С. Хрущева, Н. А. Булганина, 
А. И. Микояна, М. Г. Первухина, а также 
поддержали выдвинутых кандидатов в 
Совет Союза по Колпашевскому избира
тельному округу Л1 321 тов. 0. И. Сиро- 
тенко и в Совет Национальностей по Ом

скому избирательному округу 1№ 22 тов.
A. М. Пузанова.

Участники совещания говорили, что 
трудящиеся района встречают выборы в 
Верховный Совет СССР в обстановке боль
шого подъема трудовой и политической 
активности, досрочным выполнением госу
дарственных заданий.

Районное предвыборное совещание пред
ставителей трудящихся Парабельского 
района единодушно решило поддержать 
выдвинутые кандидатуры в Верховный 
Совет СССР товарищей Г. М. Маленкова,
B. М. Молотова, Н. С. Хрущева, Н ..А. Бул
ганина, А. И. Микояна, М. Г. Первухина, 
кандидатуру в Совет Союза по Колпашев
скому избирательному округу № 321 тов. 
0. И. Сиротенко и в Совет Национально
стей по Омскому избирательному округу 
iN! 22 тов. А. М. Пузанова.

Участники совещания приняли обраще
ние, в котором призвали избирателей го
лосовать в день выборов в Верховный Со
вет за кандидатов нерушимого блока ком
мунистов и беспартийных.

Б а К ч а р
В селе Бакчаре состоялось предвы

борное районное совещание представителей 
трудящихся Бакчарского района. В празд
нично украшенном зале клуба собралось 
более 200 человек колхозников, механиза
торов, работников местной и кооператив
ной промышленности, представителей 
сельской интеллигенции, чтобы догово
риться о кандидатах в депутаты Верхов
ного Совета СССР.

Собрание открывает секретарь райкома 
КПСС тов. рабанов. Он говорит, что совет
ский народ успешно решает задачи, по
ставленные XIX съездом партии, сентябрь
ским Пленумом ЦК КПСС. На фабриках и 
заводах, в колхозах царит трудовой подъ
ем, вызванный подготовкой к ’ выборам в 
Верховный Совет СССР На многочислен
ных предвыборных собраниях трудящиеся 
района кандидатами в депутаты Верховно
го Совета СССР выдвинули руководителей 
партии и правительства товарищей Г. М. 
Маленкова, В. М. Молотова, Н. С. Хруще
ва.

Слово берет завуч средней школы тов. 
Казанская. Она говорит:

—  От края и до края необъятной на
шей Родины, во всех городах й селах, на 
предвыборных собраниях советские люди 
с большой радостью называли кандидата
ми в депутаты Верховного Совета СССР 
руководителей партии и правительства, 
лучших людей страны. От имени работни
ков школ района она просит, поддержать 
кандидатуру в депутаты Верховного Сове
та СССР Цредседателя Совета Минист
ров СССР Г. М. Маленкова

Директор промкомбината тов. Башарков, 
бригадир полеводческой бригады колхоза 
имени Ленина тов. Проскурин, молодая 
избирательница —  ученица 10-го класса 
средней школы тов. Семенова и другие 
горячо поддерживают предложение о вы
движении кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР товарищей Г. М. Ма
ленкова, Н. С. Хрущева, В. М. Молотова.

Слово берет председатель колхоза «Се
верное сияние» тов. Иволгин. Он сообща
ет, что коллективы Чаинской МТС, Кет- 
ското лесозавода, колхозники сельхозарте
лей имени Ворошилова, Парабельского 
района, и имени Маленкова, Каргасокского 
района, выдвинули кандидатами в депута
ты Совета Союза по Колпашевскому изби
рательному округу № 321 тов. 0. И. Си
ротенко, а коллектив Томского политехни
ческого института имени С. М. Кирова— в 
Совет Национальностей тов. А. М. Пузано
ва. Он просит участников совещания под
держать эти кандидатуры.

Предложение тов. Иволгина поддержали 
комбайнер Галкинской МТС тов. Чевыче- 
лов, бригадир полеводческой бригады кол
хоза имени С. М. Кирова тов. Дерягин и 
другие.

Выступающие говорили о трудовом 
подъеме трудящихся района, вызванного 
подготовкой к выборам в Верховный Со
вет СССР. Тов. Дерягин от имени членов 
своей полеводческой бригады обязался вы
растить урожай зерновых по 20 центнеров 
с тектара.

Доярка колхоза «Северное сияние» тов. 
Фомина заявила с трибуны совещания, 
что она будет бороться за надой молока
2.500 литров от каждой фуражной коро
вы.

Совещание единодушно поддержало вы
движение кандидатами в депутаты в Совет 
Союза по Колпашевскому избирательному 
округу № 321 товарищей Г. М. Маленко
ва, В. М. Молотова, Н. С. Хрущева, за
ведующей Нарымским опорным пунктом 
Сибирского научно-исследовательского ин
ститута животноводства 0. И. Сиротенко и 
в Совет Национальностей по Омскому из
бирательному округу 22  Председателя 
Совета Министров РСФСР А. М. Пузанова.

На совещании принято обращение в 
трудящимся Бакчарского района с призы
вом голосовать за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных.

Пышкино-Т роицкое
с  большим подъемом прошло предвы

борное районное совещание представите
лей трудящихся Пышкино-Троицкого рай
она.

На своих предвыборных собраниях ра
бочие, колхозники, работники МТС и слу
жащие единодушно выдвинули кандидата
ми в депутаты Верховного Совета СССР 
товарищей Г. М. Маленкова, В. М. Молото
ва, Н. С. Хрущева, К. Е. Ворошилова, 
Н. А. Булганина, а также В. А. Москвина.

Трудящиеся района горячо одобрили

выдвижение кандидатом в Совет Нацио- 
иальностей Председателя Совета Минист
ров РСФСР тов. А. М. Пузанова.

Предвыборное собрание единодушно ре
шило поддержать выдвинутые кандидату
ры в депутаты Верховного Совета СССР 
товарищей Г. М. Маленкова, В. М. Молото
ва, Н. С. Хрущева, К. Е. Ворошилова, 
Н. А. Булганина, В. А. Москвина, А. М. 
Пузанова.

Районное предвыборное совещание при
няло обращение к избирателям.

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СОВХОЗОВ, СОЗВАННОЕ ЦК КПСС 

И СОВЕТОМ МИНИСТРОВ СССР
4 февраля в Москве, в Большом зале 

Кремлевского дворца продолжало свою ра
боту Всесоюзное совещание работников 
совхозов, созванное ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР.

Участники совещания обсуждают док
лад Министра совхозов СССР тов. 
А. И. Козлова —  О ходе выполнения по
становления сентябрьского Пленума Цен
трального Комитета партии об улучшении 
работы совхозов.

Выступающие в прениях делятся опы
том работы, рассказывают о больших воз
можностях совхозов для быстрого повыше
ния урожайности всех сельскохозяйствен
ных культур и продуктивности животно
водства, подвергают критике недостатки, 
внорят предложения по развитию совхозов 
и улучшению их работы.

Директор Очхамурского чайного совхо
за, Грузинской ССР, тов. Путуридзе рас
сказал о получении высоких урожаев чая. 
Очхамурский совхоз, организованный в 
1929 году на заболоченных и пустовав
ших землях, теперь является ведущим 
чайным хозяйством Грузии. В нем зало
жено 500 гектаров чайных плантаций. В 
1953 году коллектив совхоза собрал по 
5.200 килограммов чайного листа с 
гектара, что вдвое превышает сред
ний сбор по республике. Знатная 
сборщица совхоза Герой Социалисти
ческого Труда Марфа Стоякина получила 
с закрепленного за ней участка в один 
гектар 10.044 килограмма чайного лиега. 
Этот успех —  результат своевременного 
проведения агротехнических мероприятий, 
внедрения в производство достижений 
науки и передового опыта, своевременной 
уборки урожая.

Работая па хозяйственном расчете, наш 
совхоз, сказал тов. Путуридзе, снизил се
бестоимость каждого килограмма чайного 
листа по сравнению с 1950 годом на 
28,1 процента. 1953 хозяйственный год 
коллектив совхоза закончил с прибылью 
в 15 миллионов рублей.

В заключение тов. Путуридзе указал 
на необходимость быстрейшего осуществ
ления механизации сбора чайного листа 
и обеспечения сборщиц чая специальной 
одеждой.

Директор совхоза имени Героя Совет
ского Союза Зайцева тов. Задесенец рас
сказал, как коллектив этого крупнейшего 
в Карело-Финской республике овоще-жи- 
вотноводческого хозяйства борется за пре
творение в жизнь исторических решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. В 1953 
году совхоз досрочно выполнил государст
венный план сдачи животноводческой 
продукции, добившись за год повышения 
удоя молока от каждой коровы почти на 
850 килограммов. Общий надой молока 
на корову составил за год в среднем око
ло 4,5 тысячи килограммов.

Готовясь К выборам в Верховный Совет 
СССР, коллектив совхоза развернул со
ревнование за успешную подготовку к 
весне. Решено в нынешнем году полно
стью перейти на выращивание рассады 
только в торфоперегнойных горшочках, 
которых уже изготовлено около миллиона 
штук. На поля вывезены тысячи тонн 
органических удобрений, завезена известь 
для известкования кислых почв.

Тов. Задесенец отмечает, что Совет Ми
нистров Карело-Финской ССР недостаточ
но занимается созданием картофельно
овощной и молочной базы вокруг столицы 
республики —  Петрозаводска. В резуль
тате туда приходится завозить часть ово
щей из южных районов страны, хотя эти 
культуры можно выращивать на месте.

Министр совхозов Украинской ССР тов. 
Коваль отметил, что совхозы республики 
выполнили план зяблевой пахоты и в те
кущем году все яровые будут посеяны по 
зяби. Увеличилось поголовье коров, сви
ней, овец.

Однако, говорит он, в ряде совхозов 
плохо используется сельскохозяйственная 
техника, не выполняются планы по уро
жайности, росту поголовья и продуктив
ности скота.

Тов. Коваль рассказывает о мерах, 
принимаемых с целью ликвидации отста
вания совхозного производства, по укреп
лению хозяйств кадрами специалистов.

Говоря об организации труда в совхо
зах, тов. Коваль подчеркивает важность 
разработки производственных заданий для 
каждого рабочего с указанием сроков вы
полнения и качественных показателей. 
На Украине сейчас практикуется уста
новление декадных заданий для доярок по 
надою молока, для свинарей —  по откор
му животных.

Тов. Коваль ставит вопрос об организа
ции широкой курсовой подготовки работ
ников совхозов, не имеющих специально
го образования, но хорошо знающих сель
ское хозяйство. Он вносит также предло
жение о том, чтобы проектные организа
ции проектировали более крупные поме
щения для скота, а главное —  быстрее 
занялись механизацией таких работ, как 
очистка помещений и раздача кормов 
животным.

Тов. Наджаров .—  директор треста ка
ракулеводческих совхозов Туркмении —  
рассказывает о самоотверженном труде 
чабанов и специалистов, которые в труд
ных условиях пустыни увеличивают по
головье овец, повышают их продуктив
ность. Все совхозы, добившись снижения 
себестоимости содержания молодняка, 
производства каракуля и молока, закон
чили 1953 год с прибылью.

Рентабельности хозяйств удалось до
стигнуть благодаря тому, что работники 
совхозов повседневно занимаются вопроса
ми экономики, активно борются за сокра
щение непроизводительных расходов, за 
снижение себестоимости продукции.

Тов. Наджаров говорит далее о необхо
димости механизировать работы на рытье 
колодцев в безводных районах и резво 
критикует «Гидросовхозводстрой», кото
рый крайне медленно составляет сметы 
па гидротехническое строительство.

Директор совхоза «Вторая пятилетка» 
Краснодарского края тов. Шевчук заявил, 
что работники хозяйства горячо откликну
лись на историческое решение сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС и развернули 
борьбу за дальнейшее повышение урожай
ности всех культур, за увеличение ного-

ловья скота и резвое повышение его про
дуктивности. В совхозе применяются но
вейшие достижения передовой мичурин
ской науки, внедряется опыт передовых 
работников, используются внутренние 
резервы. В минувшем году совхоз получил 
в среднем от коровы по 4.412 килограм- 
мов' молока, на каждые 100 гектаров 
пашни, лугов и пастбищ сдал государ
ству в живом весе по 271 центнеру мяса.

Коллектив совхоза ставит своей задачей 
не только получить больше продукции, но 
и снизить ее себестоимость. Во все отрас
ли хозяйства внедрен хозрасчет. Это по
зволило в 1953 году снизить затраты в 
животноводстве и полеводстве на 8,7 про
цента. Работники занимаются на трехлет
них зоотехнических курсах, около 100 че
ловек получили звание мастеров животно
водства и полеводства.

Оратор говорит затем о необходимости 
строительства мясокомбинатов в тех райо
нах, где расположено много животноводче
ских совхозов.

Рассказав об успехах молодого совхоза 
«Трошкунай» Литовской ССР, директор 
этого хозяйства тов. Щедрое остановился 
на недочетах в работе Министерства сов
хозов СССР. Он заявил, что, издавая хо
рошие приказы в развитие Постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, Мини
стерство не обеспечивает их выполнение. 
В октябре прошлого года был издан при
каз о снабжении рабочих животноводства 
спецодеждой, но до сих пор она не носту- 
пает. Министерство не учитывает в своих 
планах снабжение строительными мате
риалами строительства, осуществляемого 
за счет фонда укрепления и расширения 
хозяйства.

Директор Алтайского зерносовхоза тов. 
Фромов говорит о неиспользованных резер
вах в деле подъема селккохозяйственного 
производства. Одним из важнейших резер
вов, отмечает оратор, является механиза
ция трудоемких процессов, однако Мини
стерство совхозов не уделяет достаточного 
внимания этому делу. В совхозе сконстру
ирован стогометатель, применение которо
го дает огромный экономический эффект. 
Со всех концов страны приезжают сюда 
посмотреть этот агрегат, чтобы сделать 
его у себя, а Министерство не ’ принимает 
мер для его массового производства. Тов. 
Фромов ставит вопрос о создании мощного 
силосного комбайна, о механизации очист
ки зерна.

На утреннем заседании выступили так
же доктор сельскохозяйственных наук про
фессор Эдельштейн, директор Кольского 
зверосовхоза Мурманской области тов. Во
робьев.

Па вечернем заседании 4 февраля про- 
дблжались прения по докладу Министра 
совхозов СССР тов. Козлова.

Министр совхозов Узбекской ССР тов. 
Джалилов рассказывает, что передовые хо
зяйства республики в минувшем году на 
больших площадях получили по 40 цент
неров хлопка-сырца с гектара. Все хлоп
ководческие совхозы работают без госу
дарственной дотации и в 1952 году полу- 

'чили 30 миллионов рублей прибыли. Ожи
даемая прибыль за 1953 год составит, 
примерно, 60 миллионов рублей. Совхозы, 
юворит тов. Джалилов, располагают боль
шими возможностями для дальнейшего 
увеличения производства хлопка и других 
культур за счет увеличения посевных 
площадей и повышения урожайности. Для 
освоения новых земель имеются необходи
мые машины —  экскаваторы, бульдозеры, 
канавокопатели и т. д. Тов. Джалилов 
ставит вопрос о максимально^ механиза
ции работ по сбору, сушке, очистке и 
подготовке хлопка к транспортировке.

Секретарь партийной организации сов
хоза «Берис-лавский» Херсонской области 
тов. Скиртенко поделился опытом пропа
ганды постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС среди рабочих совхоза.

Тов. Евсеев —  директор Чкаловского 
научно-исследовательского института мо
лочно-мясного скотоводства —  остановил
ся на проблеме создания прочной кор
мовой базы в совхозах засушливых рай
онов юго-востока.

Об огромных возможностях повышения 
продуктивности молочного скота рассказал 
директор совхоза «Красная Звезда», Бе
лорусской ССР, тов. Бурый. Совхоз выра
стил стадо коров, в котором средний удой 
молока на корову в минувшем году соста
вил 5.283 килограмма. Коллектив хозяй
ства поставил перед собой задачу: в бли
жайшие два года довести средний удой 
молока до 6 тысяч килограммов на коро
ву. С этой целью расширяетчш кормовая 
база.

Директор совхоза «Кубань» Краснодар
ского края Герой Социалистического Труда 
тов. Трофименков говорит, что в 1953 
году совхоз получил урожай зерновых 
культур на площади 5.700 гектаров по
23,5 центнера.^ Подсолнечника получено 
по 23 центнера, сена сеяных трав —  по 
29 центнеров с гектара. Передано другим 
совхозам свыше тысячи центнеров семян 
многолетних трав. Совхоз добился значи
тельного снижения себестоимости зерна. 
По сравнению с 1950 годом себестоимость 
центнера зерна в 1953 году снизилась на 
40 процентов. Почти в два раза за этот 
же период снизилась благодаря примене
нию-квадратно-гнездового способа посева 
себестоимость подсолнечника.

Тов. Трофименков внес предложе
ние принять обращение к работникам сов
хозов страны с призывом развернуть со
циалистическое соревнование за успеш
ное выполнение постановления сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Это предложение 
было горячо одобрено всеми участниками 
совещания.

На вечернем заседании выступили так
же президент Всесоюзной академии 
сельскохозяйственных наук имени 
В И. Ленина академик Лысенко, Министр 
совхозов Казахской ССР тов. Власенко, ди
ректор передового подмосковного совхоза 
«Горки-П», Герой Социалистического Тру
да тов. Семенов, министр совхозов Грузин
ской ССР тов. Алавидзе.

Совещание'’продолжает свою работу.
(ТАСС).
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Об итогах выполнения государственного плана 
по отраслям народного хозяйства 

Томской области за 1953 год
Сообщение статистического управления Томской области

I.
Выполнение плана производства ва

ловой продукции промышленными пред
приятиями области за 1953 год характе
ризуется следующими данными:

Цыпилнение плана 
3d 19i3 год в 

процентах:
Электромеханический завод 99,3 
Завод резиновой обуви 103
Лодшипниковый завод 105
Ремонтно-подшипниковый 
завод 98
Завод режущих инструментов 102
Манометровый завод 106
Предприятия облпромстрома, 107

в том числе кирпичный 
завод 10 98

Комбинат «Тоилес», 74
в том числе трест 
«Чулымлес» 74

Трест «Обьлесосплав», 93
в том числе предприятия 
Томской области 92

Асиновский лесозавод 103
Кетский лесозавод 103
Могочинский лесозавод 94
Спичечная фабрика «Сибирь» 112
Леспромхоз «Главмясомолснаба» 99,2 
Рыбтрест 91
Трест «Маслосырпром» 98
Ликеро-водочный завод 107
Поросинский спиртозавод 127
Махорочная фабрика 107
Мясотрест 104
Птицекомбинат 99
Трест «Росглавхлеб» 93
Мельзаводы AW: 6 и 7 100,7
Шпалопропиточный завод 125
Батуринская судоверфь 94
Самусьский судоремонтный 
завод 94
Моряковский судоремонтный 
завод  ̂ 100,2
Усть-Бакчарские мастерские 88 
Беляйская судоверфь 106
Химфармзавод 104
Институт вакцин и сывороток 106 
Карандашная фабрика 100,2
Весовой завод 98
Протезный завод 115
Завод «Республика» 114
Льнозаводы облконторы 
«Ззготлен» 72
Предприятия управления 
лесного хозяйства 104
Кожевенный завод 93
Предприятия облпромпродтоваров 94 

в том числе:
пивоваренный завод 97
дрожжевой завод 98

фабрика «Красная звезда» 87 
райгорпищекомбинаты 116 

Швейная фабрика № 5 102
Предприятия облместтоппрома, 98 

в том числе:
деревообделочный завод 116 

фабрика культтоваров 82 
леспромхозы 102
предприятия районного 
подчинения 97

Предприятия облполиграфиздата 97 
Артели облпромсовета 102
Заводы резиновой обуви, режущих ин

струментов, манометровый, предприятия 
облпромстрома, мясотрест, карандашная 
фабрика, завод «Республика», предприя
тия управления лесного хозяйства, рай
горпищекомбинаты, швейная фабрика 
Ms 5, леспромхозы облместтоппрома и 
артели облпромсовета, выполнив годовой 
план по производству валовой продукции, 
не выполнили плава в номенклатуре.

План производства валовой продукции 
промышленностью, находящейся на тер
ритории Томской области, за 1953 год вы
полнен на 96,5 процента.

Объем валовой продукции за 1953 год 
по сравнению с 1952 годом составил
111,3 процента.

II.
Выполнение плана производства по важ

нейшим видам промышленной продукции 
характеризуется следующими данными:

Выполнение плана 
за 1953 год в 

процентах;
Электросверла ручные 99
Пускатели 87
Палильные машины 100,6
Отбойные молотки 101
Сверлильные машины 100,1
Сбоечно-буровые станки 121
Сверла 96
Фрезы 106
Метчики 91
Плашки 97
Подшипники новые 100,7
Подшипники реставрированные 93 
Манометры 98
Тахометры 92
Калоши 98
Шахтерская обувь 100,2
Боты 108
Пиломатериалы 104
Заготовка древесины— всего, 75 

в том числе комбинат 
«Томлес» 75

Вывозка древесины— всего, 78
в том числе комбинат 
«Томлес» 77

Вывозка деловой древесины —  
всего. 71

в том числе комбинат 
«Томлес» 70

Улов рыбы, 80
в том числе по рыбтресту 81 

Консервы рыбные 102
Колбасные изделия 124
Макаронные изделия 104
Кондитерские изделия, 95

в том числе по фабрике 
«Красная звезда» 91

Дрожжи 91
Спички 111
Махорка 114
Карандаши 88
Карандашная дощечка 92
Весы 118
Кожаная обувь 107
Трикотаж чулочно-носочный 67 
Трикотаж верхний 94
Трикотажное белье 115
Валенки 77
Кирпич обжит, 92

в том числе по предприятиям 
облпромстрома 103

I I I .
Посевная площадь колхозов под урожай 

1953 года увеличилась по сравнению с 
прошлым годом на 5 процентов. Увели
чилась посевная площадь наиболее цен
ной зерновой культуры —  пшеницы на 
6 процентов, технических культур— н̂а 18 
процентов, в том числе льна— на 20 про
центов. Расширились посевы картофеля 
на 18 процентов, кормовых культур— на 
52 процента. Выросла укосная площадь 
многолетних трав на 28 процентов.

Наряду с ростом посевных площадей, 
план сева яровых колхозами области 
выполнен только на 99 процентов, в 
том числе недовыполнены плановые зада
ния по посеву ячменя, проса, вики на 
зерно, овощам, кормовым корнеплодам, си
лосным культурам и посадке картофеля.

План подъема паров в 1953 году кол
хозами выполнен на 95 процентов, по 
вспашке зяби— на 67 процентов, по севу 
озимых под урожай 1954 года —  на 92 
процента.

По состоянию на 1 января 1954 года 
колхозами области очищено семян зерно

вых 67 процентов и отсортировано льва- 
долгунца 57 процентов плана.

Машинно-тракторные станции план 
четвертого квартала 1953 года по ремонту 
тракторов выполнили на 92 процента, 
плугов —  на 106 процентов, сеялок— на 
118 процентов, культиваторов —  на 105 
процентов, и лущильников —  на 101 про
цент.

IV.
Государственный план капитальных

вложений по стройкам, находящимся на 
территории Томской области, за 1953 год 
выполнен на 93 процента.

Годовой план по жилищному строи
тельству за 1953 год выполнен на 86 
процентов, по школ^,ному строительству—  
на 83 процента, по строительству детских 
садов— на 66 процентов и по строительст
ву детских яслей —  на 98 процентов.

План ввода в действие школ, детских 
садов и детских яслей не выполнен.

За И  месяцев 1953 года по области 
индивидуальными застройщиками выстрое
но 1.817 домов, в том числе в сель
ской местности— 1.314 домов, из них кол
хозниками выстроено 438 домов, или 106 
процентов к соответствующему периоду 
прошлого года.

В 1953 году введено в действие жилой 
площади на 41 процент больше, чем в 
1952 году. Однако предусмотренный план 
ввода в действие жилой площади за 1953 
год выполнен на 91 процент.

Выполненный объем капиталовложений 
в 1953 году увеличился по сравнению с 
1952 годом по школьному строительству 
на 5 процентов, по строительству детских 
садов в 2,9 раза, по строительству дет
ских яслей в 3,7 раза.

V.
Выполнение плана по перевозке грузов 

автомобильным транспортом областного 
управления дорожного и транспортного 
хозяйства за 1953 г. составляет по тон
нам 80 процентов, по тонно-километрам—
100,4 процента. Речным транспортом это
го же управления план 1953 года выпол
нен по тоннам на 91 процент, по тонно- 
километрам —  на 120 процентов.

В 1953 году по сравнению с 1952 го
дом объем перевозок речным транспортом 
составил по тоннам 129 процентов и по 
тонно-километрам —  141 процент.

VI.
План всего розничного товарооборота 

за 1953 год торгующими организациями 
области выполнен на 102 процента, в том 
числе в процентах:

«Гастрономом» 102
Универмагом 111
Военторгом 102
Горппщеторгом ' 97
Горпромторгом 106
Колпашевторгом 100,6
Трестом столовых 100,1
Орсами 102
Облпотребсоюзом 103
ОблрыболоБсоюзом 100,6
Облпромсоветом 103

V II.
В 1953 году число средних школ обла

сти увеличилось по сравнению с 1952 го
дом на 13 процентов при росте числен
ности учащихся 8— 10 классов на 37 
процентов.

В летний оздоровительный сезон 1953 
года обслужено детей пионерскими лагеря
ми на 6 процентов больше, чем в 1952 
году.

В 1953 году число больничных коек в 
учреждениях здравоохранения по сравне
нию с 1952 годом увеличилось на 2 про
цента и мест в постоянньа яслях —  на 
6 процентов.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

Сегодня на строительстве Ангарской ГЭС
ИРКУТСК, 3 февраля. (ТАСС). «Начать 

работы по использованию энергетических 
ресурсов реви Ангары...» —  так было 
записано в директивах XIX съезда партии 
по пятому пятилетнему плану развития 
СССР. Ныне это указание успешно претво
ряется в жизнь. На стремительной, студе
ной Ангаре развернулось строительство 
мощной гидроэлектростанции.

На значительной части русло реки уже 
перегорожено стеной стальных , шпунтов, 
земляной плотиной, насыпанной с по
мощью экскаваторов и самосвалов. На 
строительстве уложены первые шестьде
сят тысяч кубических метров бетона, вве
дены в эвсплоатацию • семьдесят тысяч 
квадратных метров жилой' площади. На 
месте маленькой деревеньки Кузьмихи вы
рос обширный рабочий поселок. Уже сей
час в нем имеется 12 магазинов, три шко
лы, четыре библиотеки, 7 детских садов и 
яслей, три клуба. Проложены 25 кило
метров водопровода, сооружается боль
ничный городок с поликлиникой, родиль
ным домом, стационаром.

Корреспондент ТАСС обратился к на
чальнику строительства А. Е. Бочкину с 
просьбой рассказать, какие работы ведут
ся сейчас на Ангарстрое, как строители 
гидростаяпип соревнуются за достойную 
встречу дня выборов в Верховный Совет 
СССР.

—  Январский план, —  сообщил тов. 
Бочкин, —  строители, несмотря на обыч

ный в это время подъем воды и сильные 
морозы, выполнили на 103,4 процента. 
В тело плотины в минувшем месяце уло
жено 170 тысяч кубометров грунта. Как 
нам удалось достичь такого результата? 
Исключительно благодаря высокой техни
ческой оснащенности стройки и передовым 
методам организации труда.

Характерной особенностью сооружения 
Ангарской ГЭС является то, что грунт для 
ее плотины добывается здесь же со дна 
реки с помощью шагающих экскаваторов. 
Чтобы обеспечить фронт работ зимой, мы 
в летние и осенние месяцы создали спе
циальные гравийно-песчаные отвалы- 
резервы грунта. С наступлением морозов 
эти отвалы покрылись твердой коркой, но 
под ней грунт совершенно талый. Экска
ваторы-уральцы снимают корку и грузят 
землю на мощные самосвалы. Укладка 
грунта в тело плотины производится спо
собом, который не допускает смерзания 
влалсной гравийно-песчаной массы.

На Ангарстрое самая высокая выра
ботка на человека вдвое больше, чем на 
других стройках. Это потому, что 70 про
центов транспортировочных работ произ
водится мощными экскаваторами и само
свалами.

В минувшем году экипаж десятикубово
го шагающего экскаватора ЭШ -10/75, 
возглавляемый инженером комсомольцем 
I .  Михайловским, при плане миллион ку
бометров грунта вынул почти на 300 ты

сяч кубометров больше. В отдельные дни 
выработка достигла 6 тысяч кубометров.

Участок укладки плотины —  передовой 
на строительстве. Но его примеру коллек
тив Ангарстроя обязался квартальный 
план всех. строительно-монтажных работ 
завершить ко дню выборов —  14 марта 
1954 года.

Почин этот подхвачен рабочими, инже
нерами и техниками бетонного завода, ав
тотранспортного управления, арматурно
го, ремонтно-механического заводов и дру
гих участков и предприятий стройки.

В три смены, днем и ночью, идут рабо
ты по сооружению ангарской гидроэлек
тростанции. Вдоль речной долины, с Бай
кала тянет ледяной стужей, металл обжи
гает руки, клубы пара поднимаются над 
разрытыми отвалами грунта, над само
свалами, везущими подогретую бетонную 
массу. Но люди трудятся с подъемом.

Сегодня участок, возглавляемый инже
нером В. Солоповым, уложил в плотину, 
как обычно, свыше семи тысяч кубомет
ров земли. Мастерски работали экскава
торщики С. Букрин и А. Кондратов. Води
тели больших 25-тонных самосвалов 
минского автомобильного завода И. Пич- 
кур и И. Анциферов вывезли за смену 
по 500 кубометров земли каждый.

В котловане продолжались подготови
тельные работы к укладке бетона и шла 
укладка его в водобойной части будущей 
гидроэлектростанции.

Агитационно-массовую работу среди избирателей 
в центр внимания партийных организаций

Строительство новых торговых помещений
В нынешнем году объем капитального 

строительства торговых помещений по 
сравнению с прошлым годом возрастает 
более чем в два раза. Намечено по
строить 2.300 магазинов, в том числе 
крупные универмаги в Горьком. Курске, 
Севастополе, Симферополе и других горо
дах. Новые рестораны и столовые откро
ются в Минске, Риге, Ялте, Ворошилов
граде. За год будет сооружено 1.600 но
вых предприятий общественного питания.

Расширяется складское хозяйство тор
говых организаций. Емкость овощехрани
лищ увеличится на 170 тысяч тонн, скла
дов для хранения продовольственных то
варов —  на 90 тысяч тонн. Будут по
строены новые склады для промышлен
ных товаров, мелкооптовые склады для 
розничной торговли и т. д.

Мощные холодильники запланировано 
соорудить в Минске, Таллине, Воронеже, 
Калуге. (ТАСС),

Новые ателье индивидуального  
пошива одеж ды

Министерство торговли СССР открывает 
в нынешнем году 90 новых ателье инди
видуального пошива одежды. Пятьдесят 
лучших ателье первого разряда перево
дятся в высший разряд. Здесь будут ра
ботать высококвалифицированные закрой
щики, модельеры-художники, конфекцио- 
неры.

(ТАСС).

Мои беседы  
с избирателями

Как только началась избирательная 
кампания, первичная парторганизация 
поручила мне вести агитационную работу 
среди избирателей по месту их жительст
ва. На второй же день я познакомился е 
избирателями. На первой беседе избирате
ли ознакомились с Указом Президиума 
Верховного Совета СССР о назначении вы
боров.

На второй беседе мы начали изучение 
Положения о выборах.

Я стараюсь, чтобы каждая беседа 
была содержательной, живой и доходчи
вой, убеждала слушателей и вызывала у 
них интерес. Я стараюсь широко исноль- 
зовать яркие факты, взятые из жизни 
района, своего колхоза. Чтобы быть само
му в курсе всех событий, происходящих в 
нашей стране и за рубежом, читаю газеты 
и журналы, интересные факты записы
ваю в тетрадь.

Особенно большой интерес у избирате
лей вызвала беседа на тему «Изменения в 
жизни колхоза, прошедшие со дня про
шедших выборов в Верховный Совет 
СССР». В колхозе произошли большие из
менения. Повысился урожай зерновых и 
технических культур, построено много 
производственных помещений, животно
водческих построек, механизируются тру
доемкие процессы в животноводстве и 
полеводстве. '

Всю агитационно-массовую работу сре
ди избирателей провожу по плану. В по
следующих беседах я им расскажу о но
вейших достижениях в сельскохозяйст
венной науке.

С. МЕЛЕНТЬЕВ.
агитатор агитколлектива Бакчарской 

территориальной парторганизации 
Бакчарского района.

В сел ьск о м  к л у б е
Указ Президиума Верховного Совета 

СССР о проведении выборов в высший ор
ган государственной власти СССР вызвал 
большой политический и производствен
ный подъем среди тружеников нашей 
сельхозартели имени Сталина. В полевод
ческих бригадах, среди работников живот
новодческих ферм развернулось социали
стическое соревнование в честь выборов за 
образцовую подготовку к весеннему севу и 
хорошее проведение зимовки скота.

Включившись в подготовку к выборам, 
наш сельский клуб поставил своей зада
чей— помочь колхозникам в развертывании 
этого соревнования.

Вся культурно-просветительная работа 
проводится по плану. В плане намечены 
чтение лекций и докладов для избирате
лей, выступления художественной само
деятельности, вечера для избирателей. Чле
нами лекторского объединения прочи
таны для избирателей лекции о постанов
лении сентябрьского Пленума ЦК КПСС о 
300-летии воссоединения Украины с Рос
сией, о борьбе за мир и другие. Перед 
избирателями выступают участники ху
дожественной самодеятельности.

В клубе для избирателей организован 
стол справок. Здесь избиратели могут по
лучить ответ на интересующие их вопро
сы.

На территории сельсовета— пять насе
ленных пунктов. Это накладывает особую 
ответственность на клубный актив за ор
ганизацию культурного обслуживания всех 
колхозников.

В поселках Бобровка и Карагай мы 
организовали красные уголки. Здесь 
имеется художественная и политическая 
литература, материалы о выборах в Вер
ховный Совет СССР, свежие газеты и 
журналы, настольные игры. В красном 
уголке поселка Покровка оформлен литера
турный монтаж: «Народы мира в борьбе 
за мир». В красных уголках постоянно 
дежурят агитаторы.

М. ПОПОВА, 
заведующая Яринским сельским 

клубом Бакчарского района.

В стороне 
от важного дела

На Омутинском лесозаготовительном 
пункте Томского леспромхоза треста «Том- 
лес» работает около 400 рабочих. Здесь 
имеется хороший клуб, библиотека. Но 
массово-политическая работа на лесозаго
товительном пункте не организована. В 
течение последних трех месяцев на пунк
те не прочитано ни одной лекции, не 
проводятся беседы и читки газет.

Партийная организация стоит в стороне 
от этой важной работы. Секретарь партор
ганизации, он же заместитель директора 
леспромхоза по политической части тов. 
Абушаев занимается больше хозяйствен
ными делами. По словам тов. Абушаева, 
при парторганизации имеется агитколлек
тив. Но при проверке не оказалось даже 
списка агитаторов.

Прошло немало времени со дня опубли
кования Указа Президиума Верховного 
(Зовета СССР о проведении выборов в Вер
ховный Совет СССР. В эти дни агитацион
но-массовая работа должна проводиться 
особенно оживленно. Но на лесоучастке 
никакого изменения не произошло.

Третья часть рабочих лесопункта —  
молодежь. Многие из них в этом году бу
дут впервые принимать участие в выбо
рах. Однако с ними не проведено ни од
ной беседы.

Не выпускаются стенные газеты. По
следний номер стенной тазеты был выпу
щен К 7 ноября минувшего года.

Партийная организация лесопункта дол
жна коренным образом изменить свое от
ношение к организации массово-политиче
ской работы среди лесозаготовителей.

В. КУЗНЕЦОВ.

Повышать уровень агитациоппо- 
проаагандистской работы среди 

избирателей
Вместе со веем советских народох дея

тельно готовятся Б выборам в Верховный 
Совет СССР трудящиеся города Колпаше- 
во и Болпашевского района. С каждым 
днем все шире развертывается социали
стическое соревнование в честь выборов. 
Коллективы хлебокомбината, рыбоконсерв
ного завода, горпищекомбината, пронарте- 
ди «Родина» и других промышленных пред
приятий обязались Е 14 марта выполнить 
производственный план первого квартала, 
значительно повысить качество выпускае
мой продукции, полнее использовать ре
зервы и возможности предприятий. Кол
лектив рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих Кетского лесоза
вода решил дать в первом квартале 3 ты
сячи кубометров ниломатериала сверх 
плана.

Достойную встречу дню выборов гото
вят также труженики сельского хозяйст
ва нашего района. Колхозники колхозов 
имени Хрущева, «Путь ленинизма», имени 
Фрунзе, «За коммунизм» и других разра
ботали практические неродриятия, нанрав- 
леыные на досрочное завершение подготов
ки к весеннему севу, на успешное про
ведение зимовки общественного скота и 
повышение его продуктивности, на досроч
ное выполнение плана рыбодобычи.

Свои обязательства колхозники под
крепляют делами. Рыбаки сельхозартели 
имени Хрущева, «За коммунизм» сдали 
рыбы государству в январе почти в два 
раза больше нлана.

В социалистическое соревнование 
включились механизаторы Чажемтовской 
МТС. Они обязались ко дню выборов пол
ностью закончить ремонт . тракторов и 
прицепного сельскохозяйственного инвен
таря. Кузнец тов. Часовеких и молотобоец 
тов. Берлинкин, работая на ремонте трак
торов, дали слово выполнить в 14 нарта 
свои полугодовые задания. Слово у них 
не раскодится с делом. Они ежедневно 
перевыполняют сменные задания.

Партийные организации города и района 
развернули организационную и агитацион
но-пропагандистскую работу среди избира
телей. В городе и районе работает 101 
агитколлектив, насчитывающий свыше 
1.100 агитаторов из числа наиболее 
политически подготовленных коммуни
стов, комсомольцев, беспартийного актива. 
На избирательных участках создано 64 
агитпункта.

Многие агитколлективы неплохо справ
ляются с поставленными перед ними зада
чами. Большую работу среди избирателей 
проводят, например, агитколлективы 
первичных парторганизаций учительского 
института, педагогического училища, 
Короткинской средней школы, колхозов 
имени Хрущева, имени Ворошилова, име
ни Фрунзе, Чажемтовской МТС и других. 
В этих парторганизациях обеспечен тща
тельный подбор и расстановка агитаторов, 
регулярно проводятся инструктивные сове
щания агитаторов. Агитаторы разъясняют 
населению внутреннюю и внешнюю поли
тику партии, решения XIX съезда пар
тии, постановление сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и последующие реше
ния партии и правительства. Конститу
цию СССР, Положение о выборах в Вер
ховный Совет СССР.

Интересно и доходчиво проводят беседы 
среди населения агитаторы тт. Кандаков, 
Малышева (Чажемтовская МТС), Мипгу- 
стина, Марченко, Бр'якотнина (педагогиче
ское училище), Кирилова, Нешкур (учи
тельский институт), Иванова, (Короткин- 
ская средняя школа), Лендогина (Сугот- 
ская территориальная парторганизация), 
Асафьева, Бабаев (колхоз имени Мичурина) 
и другие. Разъясняя решения партии и 
правительства, они тесно увязывают бесе
ды с жизнью, практическими делами и за

дачами предприятий, колхозов, учрежде
ний, внимательно приел ушиваю гея к 
запросам трудящихся. Пзйиратели актив
но посещают беседы этих агитаторов, по
лучают ответы на интересующие их воп
росы.

- Можно привести немало примеров, когда 
между избирателями и многими агитато
рами завязалась крепкая дружба. Панри- 
мер, коммунист, инспектор городской 
сберкассы тов. Маренков работает агита
тором уже более двух лет. Он регулярно 
проводят беседы с работниками нодсобиого 
хозяйства лесхоза.

Большую роль в проведении агитаци- 
онии-иринагандистский работы на избира
тельных участках должны сыграть агит
пункты. Многие агитпункты широко раз
вернули нолигическую работу. Агитпункт 
избирательного участка М» 4 (заведующий 
тов. Ожерельев) хорошо оборудован, в нем 
имеется наглядная агитация, свежие газе
ты, журналы, материалы по вонросам 
предвыборной канпанаи. Организовано 
дежурство агитаторов, работает стол 
снравок. Здесь регулярно читаются для 
избирателей лекции и доклады, приводятся 
беседы и консультации, созываются сове
щания агитаторов для обмена опытом ра
боты.

Значительную работу с избирателями 
проводят агитпункты избирательных уча
стков № 8 (заведующий тов. Пляскин), 
№ 7 (заведующая тов. Барышева), № 1 
(«заведующая тов. Казанцева), JsTs 6 (за
ведующий тов. Распопов), агитпункт села 
Старо-Короткино и другие.

В период избирательной кампании не
сколько улучшилась лекционная пропа
ганда в городе и в районе. С ' лекциями 
и докладами перед избирателями выступа
ют руководящие партийные и советские 
работники, учителя, преподаватели учи
тельского института, специалисты сель
ского хозяйства. Большим успехом поль
зуются лекции и доклады заведующего 
кафедрой основ иарксизна-ленинизиа учи
тельского института тов. Савостенко, 
преподавателя тов. Цыпкина, секретаря 
партийной организации моторно-рыболов
ной станции тов. Михайлова и других.

Пленум горкома КПСС, обсуждая воптюс 
о задачах городской парторганизации в 
связи с подготовкой и проведением выбо
ров в Верховный Совет СССР, наметил 
конкретные иероприятия по усилению по
литической и организационной работы на 
избирательных участках. Пленум гор
кома вскрыл серьезные недостатки в 
руководстве со стороны бюро горкома 
КПСС и отдельных первичных парторгани
заций агитационно-пропагандистской ра
ботой среди избирателей. Первичные парт
организации колхоза имени Молотова, 
Елтыревского лесозаготовительного участ
ка, территориальной Коломинской, Типсин- 
ской и некоторых других не организовали 
необходимой политической работы на из
бирательных участках, не возглавили по
литический и трудовой подъем трудящих
ся.

Слабо организована массово-политиче
ская работа и в ряде агитпунктов В агит
пунктах рабочего поселка Тогур (на изби
рательных участках 13 и 14) и села 
Типсино, например, не прочитано для из
бирателей ни одной лекции, ни одного док
лада. Неудовлетворительно поставлено ки- 
нообслуживание сельского населения.

Горком партии стремится направить 
деятельность всей городской партийной 
организации на то, чтобы в короткий 
срок устранить недостатки в организа
ционной и агитационно-пропагандистской 
работе, обеспечить участие в выборах всех 
избирателей.

А. ЛИПОВКА. 
секретарь Колпашевского горкома КПСС,

Организовать работу агитпункта
Мы долго ходили у корпусов Томского 

электромеханического завода в поисках 
агитпункта избирательного участка JTs 80. 
Не нашли. Пришлось обратиться за по
мощью К председателю завкома тов. Руд
нику. Он указал путь:

—  Напротив, в подвале...
Направляемся по указанному адресу. 

Указатель у входа в агитпункт не осве
щен. Крутая лестница ведет вниз. Элек
трическая лампочка бросает тусклый свет 
на сырые стены. Первая комната почти 
пуста. Здесь небольшой стол, стул и тум
бочка. Окна и одна из стен завешаны 
щитами из грязной, потрескавшейся фа
неры. В соседней комнате одиноко сидит 
девушка, кутаясь в шубу. Это был дежур
ный агитатор тов. Бывшева. Она расска
зывает, что избирателей в агитпункте 
почти не бывает.

В агитпункте нет необходимой литера
туры. Лежат старые журналы «Сибирские 
огни» за 1945 год, «Советский воин» за 
1951 год, 2 номера «Огонька», вышедшие 
в феврале 1952 года, и другие.

План работы агитпункта не вывешен. 
Дежурный агитатор не смогла рассказать, 
какие мероприятия для избирателей наме
чены на ближайшее время.

—  Скучно у нас в агитпункте, —  
говорит тов. Бывшева. —  Даже радио нет.

О том, что в агитпункте слабо развер
нута массово-политическая работа свиде
тельствуют и записи в журнале. 
Первая запись —  от 19 января.

Приводим ее дословно; «Посетило агит
пункт Э человек, чита<1и журналы, газе
ты. Вопросов задано не было. Зав. агит
пунктом Сиикина».

За^20, 21, 22 и 23 января тов. Сим- 
киной лишь были записаны фамилии де
журных агитаторов. Далее узнаем, что 24 
января в агитпункте секретарь партбюро 
электромеханического завода тов. Анцифе
ров прочел лекцию о международном поло
жении. Присутствовало 25 человек.

Секретарь партбюро электромехани
ческого завода т. Анциферов говорит, что 
он дал указание заведующей агитпунктом 
тов. Симкиной немедленно устранить все 
недостатки. Указание действительно было 
дано, а недостатки остаются. В оборудова
нии и работе агитпункта не произошло за
метных изменений. Попрежнему скучает в 
одиночестве дежурный агитатор.

Кроме первичной партийной организа
ции Томского электромеханического заво
да, для проведения массово-политической 
работы на избирательном участке Л1 80 
выделена партийная организация поли
клиники iNl 1 (секретарь т. Розенко). Но 
и она работе агитпункта не уделяет 
должного внимания.

Партийные организации электромехани
ческого завода и поликлиники 1 долж
ны немедленно устранить имеющиеся не
достатки в организации массово-политиче
ской работы на агитпункте.

Е. ПЕТРОВ.
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в  колхозе имени Еалинина, Еохевни- 
Еовского района, состоялось отчетное соб
рание, на котором обсуждены итоги работ 
ты за 1953 год.

Председатель правления т. Е. Щерба
тов в своем докладе подчеркнул, что кол-

Посевные площади 
Общий доход колхоза 
Доход от животноводства 
Капиталовложения

хоз имени Калинина неуклонно двигает
ся вперед, ежегодно рассчитывается с го
сударством по денежным и натуральным 
платежам, приумнолиет свое обществен
ное богатство. В подтверждение этого он 
привел следующие сравнительные дан
ные:

Выдано на трудодень: хлеба
денег

1940 г. 
705 га 

144.740 р.

89.900 р.

2,1 кг 
64 коп.

1952 г. 
1506 га 
515.316 р. 

297.000 р. 
104.465 р.

2,1 кг 
1 р. 50 к.

1953 г. 
1638 га 
673.658 р. 
523.400 р.
161.280 р.

2,5 кг 
2 р. 50 к.

За последний год в колхозе построены: 
помещение для детских яслей, типовой 
свинарник на 100 голов, два телятника, 
водинанорная башня; приобретены ка
тер, две лодки-завозни, две автомашины,

Лошади
Круп. рог. скот
в т. ч. коровы
Овцы
Свиньи
Птицы
Надоено молока

Однако, оценив критически результа- 
»ы  своей работы за год в свете задач, 
поставленных сентябрьским Пленумом 
ЦК КПСС «О мерах дальнейшего развития 
сельского хозяйства СССР», участники 
собрания отметили крупные недостатки в 
ведении хозяйства. За средними циф
рами, которыми оперировал докладчик, 
скрывается много серьезнейших недостат
ков. Главными из них являются: низкая 
урожайность сельскохозяйственных куль
тур и низкая продуктивность обществен
ного животноводства Если в 1940 году 
средний урожай зерновых культур соста
влял 10,5, а в 1952 году —  11 центне
ров с гектара, то в 1953 году было соб
рано только по 9,8 центнера с гектара 
при плане 16 центнеров. Молока за от
четный год надоено по 1.100 литров от 
каждой фуражной коровы при плане 
4 .3 0 0  литров. Из года в год в колхозе 
ощущается недостаток в сочных кормах, 
концентратах и корне-клубнеплодах. Не 
ведется должной борьбы за улучшение 
породности скота.

Слабо поставлена работа по подбору и 
воспитанию животноводческих кадров.

Правление не организует должной борь
бы за использование всех резервов роста 
денежных доходов артели. Оно пренебре
жительно относится К такой ценной куль
туре, как лен. Колхоз сеял льна 43 гек
тара. Лен вырос хороший, но уборка его 
была организована плохо и с большим 
запозданием. Вытеребленный лен во-время 
не обмолотили и не разостлали. В резуль
тате вместо 136 центнеров льносемян, ко
торые предполагалось намолотить и сдать 
государству, было намолочено только 36 
центнеров. Колхоз должен был сдать по 
договору государству 61 центнер льново
локна, а сдал только 3 центнера.

Правление колхоза, оперируя средними 
цифрами, успокаивается на достигнутом, 1 
плохо вскрывает неиспользованные резер- ! 
вы и возможности, заложенные внутри 
колхоза.

двигатель внутреннего сгорания: на ферме 
проведен водопровод, установлены авто
поилки.

Неуклонно растет поголовье скота об
щественного стада.

1940 г. 1952 г. 1953 г.
140 голов 218 голов 237 голов
158 427 450

45 145 184
142 686 851

78 407 588
324 680 1.093

46.043 литр. 159.528 литр. 191.387 литр.

Старейший колхозник-звеньевой по 
техническим культурам тов. Христенко 
сказал на собрании:

—  Мы имели возможность уже в прош
лом году сделать свой колхоз миллионе
ром, однако этого не доби.пись. Не доби
лись потому, что недооцениваем такую 
высокодоходную техническую культуру, 
как лен, потому что тов. Щербатов не 
П0-Х0.3ЯЙСКИ относится К колхозному доб
ру. С этим надо покончить. Мы требуем, 
чтобы в этом году правление оказало нам 
действенную помощь в получении высоко
го урожая льна.

Низкая урожайность зерновых культур 
объясняется тем, как заявили на собра
нии бригадир 2-й полеводческой бригады 
тов. Корнеев и директор Уртамской МТС 
тов. Ермаков, что в колхозе не велась 
борьба с потерями урожая в период хле
боуборки и не выполнялись основные 
правила агротехники возделывания сель
скохозяйственных культур.

Отдельные комбайнеры убирали хлеб 
па высоком срезе и без зерноуловителей. 
Из-за нераспорядительности правления 
колхоза большое количество зерна с ав
густа и по настоящее время лежит на по
лях, на мерзлой земле, под простым наве
сом. В прошлую зиму не проводились сне
гозадержание, подкормка и подборонка ози
мых, их искусственное доопыление. Не 
применялся перекрестный и узкорядный 
сев. Из 1.600 гектаров посева яровых от 
сорняков было прополото только 160 гек
таров. В почву было крайне мало внесено 
минеральных удобрений, а навоз совер
шенно не применялся. До сих пор не ос
воен травопольный севооборот, хотя кол
хоз является семеноводческим.

План заготовки грубых кормов по от
чету колхоза, представленному в район
ные организации, был выполнен, а впо
следствии оказалось, что большая часть 
соломы ушла под снег не заскирдованной, 
и сена оказалось значительно меньше, 
чем значилось по сводкам. Поэтому кол

хозный скот уже сейчас не получает той
нормы сена, которая предусмотрена по 
кормовому балансу. Отсутствуют в кормо
вом рационе корне-клубнеплоды и кон
центраты.

Чабан колхоза тов. Руслякова подчерк
нула в своем выступлении, что правление 
колхоза недооценивает животноводство. 
Она сказала:

—  Овчарник у нас неблагоустроея, 
выгон не оборудован. Сено овцам даем 
под ноги, так как кормушки сделаны 
неправильно. Наши просьбы о благо
устройстве овчарника не выполняются В 
летнее время на выпасах овцам некуда 
спрятаться от непогоды —  нет крытых 
пригонов. На водопой животных приходит
ся гонять за 5 километров. Правление 
колхоза и тов. Щербатов ничего не сде
лали, чтобы улучшить содержание овец.

Плохо обстоит дело в колхозе с тру
довой дисциплиной. Наряду с честно ра
ботающими . колхозниками имеется боль
шое количество и таких, которые и.ли 
вообще не участвуют в колхозном произ
водстве, или участвуют от случая к слу
чаю: на работу выходят поздно, домой 
возвращаются рано, установленных норм 
выработки не выполняют. Так, на собра
нии выяснилось, что 11 трудоспособных 
колхозников выработали за год от 1 до 
90 трудодней и 58 человек —  от 100 до 
200 трудодней, а в зимнее время добрая 
половина колхозников вообще в общест
венном труде не участвует.

Плохо в истекшем году помогала колхо
з у  Уртамская машиино-.тракторная стан- 
|Пия, в чем вынужден был признаться на 
собрании ее директор тов. Ермаков.

—  Наша МТС, —  говорил он, —  зна
чительно недовыполнила плана перекрест
ного сева, подъема и перепашки паров, 
вспашки зяби, вывозки на поля навоза, 
косовицы трав, сгребания и скирдования 
сена. Крайне плохо мы помогли колхозу в 
механизации очистки зерна, уборки и 
обработки льна. В текущем году, ска
зал в заключение тов. Ермаков, мы 
такой ошибки не допустим и примем ме
ры, чтобы все предусмотренные договором 
работы были выполнены полностью, в 
установленные сроки и с высоким каче
ством.

После утверждения отчетов правления 
п ревизионной комиссии общее собрание 
наметило в соответствии с решением сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС практические 
меры для ликвидации отмеченных недо
статков. Колхозники единодушно решили 
включиться в соревнование за крутой 
подъем сельского хозяйства и получить 
урожай зерновых на всей площади посева 
по 16, а на семенных участках —  по 20 
центнеров с гектара, льносемян и льно
волокна —  по 4 центнера с гектара, кар
тофеля, овощей и корнеплодов —  по 150 
центнеров с гектара, надоить молока по 
1.400 литров от каждой фуражной коро
вы, настричь шерсти по 2,5 килограм
ма с овцы, получить и сохранить от каж
дых 100 маток 90 телят, 120 ягнят и по 
12 поросят от каждой свиноматки.

На социалистическое соревнование кол
хозники решили вызвать членов соседней 
сельскохозяйственной артели «Заветы 
Ленина».

А. ВАНИН.

ПУТЬ К ОБЪЕДИНЕНИЮ ГЕРМАНИИ
Заявление В. М. МОЛОТОВА на Берлинском совещании министров 

иностранных дел четырех держав 4 февраля 1954 года

Д о х о д ы  от  ж ивот новодст ва
Хорошо потрудились в прошлом году 

работники животноводческих ферм колхоза 
имени Мичурина, Туганского района. Кол
хоз выполнил план увеличения поголовья 
крупного рогатого скота и свиней, пере
выполнил плановое задание по повышению 
продуктивности животноводства. На каж
дую фуражную корову здесь получено по 
1.470 литров молока при плане 1.350 
литров.

Доярка А. Еураш получила более 1.700 
литров молока от каждой из 15 коров, 
Т. Попова и Т. Петухова —  более 1.600

литров молока. Телятница Е. Талашина 
вырастила 32 теленка, обеспечив высо
кий суточный прирост животных.

Колхоз получил от животноводства более 
240 тысяч рублей дохода. Повысилась и 
оплата трудодня колхозникам, работающим 
в животноводстве. Доярка А. Кураш полу
чила на трудодни в порядке дополнитель
ной оплаты 740 литров молока и теленка. 
Т. Попова —  теленка и 520 литров моло
ка, Т. Петухова —  850 литров молока.

ТЕАТР

На пути создания 
сатирической комедии

(К постановке Томским драматическим театром пьесы 
„Не называя фамилий*)

Уже давно областной драматический 
театр не осуществлял постановок сатири
ческих комедий.

Работа театра над правдивым произве
дением талантливого украинского драма
турга В Минко «Не называя фамилий» 
оказалась для театра очень своевременной. 
Она помогла раскрыть новые творческие 
возможности театра и вместе с тем на
глядно показала, что мешает в его работе.

Великий русскцй сатирик Салтыков- 
Щедрин говорил; «Чтоб сатира была дей
ствительною сатирою и достигала своей 
цели, надобно, во-первых, чтоб она давала 
почувствовать читателю тот идеал, из 
которого отправляется творец ее, и во- 
вторых, что она вполне ясно сознавала 
тот предмет, против которого направлено 
ее жало» Это высказывание указывает 
правильный путь и при работе над совет
ской сатирической комедией Сочетание 
смелого, гневного обличения чуждого нам 
с образным, любовным показом нашей 
жизни, полной радостного творческого 
труда, с глубоким проникновением, в ду
ховный мир советских людей —  вот что 
должно принести успех при работе иад 
сатирической комедией.

В какой степени это удалось театру?
В спектакле есть эпизоды, правдивые и 

яркие. Правильно подчеркнута главная 
мысль пьесы' мещанское счастьице без
заботного паразитического существования 
глубоко чуждо всему укладу нашей жиз
ни, взглядам и представлениям советских 
людей. Стремление прожить за чу;кой 
счет, не внося свой вклад в кипучий, со
зидательный труд, обречено в нашей 
стране на неудачу. И вее-таки остается 
впечатление, что режиссер-постановщик

А. М. Затонский не сумел отрешиться от 
мешающих дальнейшему творческому рос
ту театра приемов поверхностной трактов
ки, односторонней обрисовки некоторых 
образов.

Неполностью использован сатирический 
материал пьесы. Так, например, краски 
спектакля блекнут, едва на сцене появ
ляется Карпо Карпович (артист К. А. Му
ратов). Карпо Карпович оказался лишен
ным каких-либо активных действий, он 
только объект для притязаний жены и 
дочери. Гневный рассказ о том. как пре
вратившийся в обывателя бюрократ ока
зался несостоятельным в семье и на ра
боте, подменяется старой полуводевильной 
историей о безвольном муже, находящемся 
под башмаком своей жены.

Порой в спектакле, там, где уместен 
обличительный пафос, звучит безобидная 
шутка.

Автору значительно меньше уда
лись образы большинства положительных 
■героев. Но там, где драматург (как, на
пример, во втором действии) предостав
ляет возможность для воссоздания картин 
нашей кипучей созидательной жизни, там 
режиссер сократил массовые сцены.

Отсутствие опыта создания сатириче
ских ролей, несомненно, сказалось на иг
ре отдельных артистов.

Первая встреча с Поэмой происходит в 
самом начале спектакля. Кто она? Какой 
у нее характер, каковы стремления? —  
такие вопросы задает себе зритель и уже 
в конце 1-го действия может дать на них 
исчерпывающий ответ: М. 0. Стряпкина 
«торопится» обличить героиню пьесы

Высокие надои молока
Правление колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района, подвело итоги сорев
нования доярок за высокие надои молока. 
Первое место среди доярок заняла Татьяна 
Коштуева. ' Она за 12 месяцев прошлого 
года в среднем от каждой закрепленной 
за ней коровы надоила по 1.841 литру 
мо.лока. Высоких надоев добилась доярка 
Мария Фомина. Каждая ее корова дала за 
год в среднем по 1.773 литра молока. 
Свыше 1.600 литров молока от каждой 
коровы надоили доярки тт. Краснопевцева 
и Шляпкина.

Минко, поставить все точки над «и». 
Поэтому зрителю очень скоро становится 
ясным, чем кончится попытка Поэмы за
воевать мещанское счастьице, и он даже 
несколько удивлен, отчего Нетуд;ыхате и 
Кочубею понадобилось длительное время, 
чтобы «раскусить» ее. Характер героини 
пьесы Минко сложнее, в спектакле ■ он 
упрощен. Вместе е тем, некоторые 
эпизоды убеждают в том, что артистка 
обладает способностями, необходимыми 
для создания сатирического образа.

На протяжении всего спектакля артист
ка хорошо показывает эгоизм избалован
ной маменькиной дочки. Запоминается 
она в эпизоде третьего акта— сцене «апо
феоза Поэмы». Мы видим, как молодая 
женщина не устает любоваться своим чан- 
бархатным платьем, блеском бриллианто
вых сережек, подаренных «женихом», ко
торого, по ее мнению, «не ушлют» из 
Киева. Она счаст.лива: наконец, ее мечты 
осуществ.ляются. Но неудача постигает ее 
и на этот раз. В четвертом акте артистка 
играет Поэму постаревшей, обозленной. 
Мы видим, что Поэме кажется отвра
тительной работа, которой она за
нимается в ЗАГС’е, откровенный цинизм 
звучит в ее словах, с которыми она обра
щается по телефону к очередному «маль
чику». Но она не пересмотрела своих по
зиций. Подчеркнуто высоко подняв голо
ву, Поэма —  Стряпкина —  уходит со 
сцены навстречу своему «счастьицу», ко
торое она еще надеется поймать.

А. П. Павленкова, исполнительница ро
ли Дианы, увлеклась освещением лишь 
некоторых черт ее характера. В пьесе у 
Дианы Михайловны есть такая реплика: 
«...Дома я— министр» Диана— Павленко
ва —  министр или, вернее, деспот только 
по отношению к мужу. По отношению к 
детям —  это скорее раба извращенно по
нятых материнских обязанностей. Смысл 
ее существования в том, чтобы оградить 
их от всякого труда правдами и неправ
дами, удовлетворять все их прихоти. Диа
на Михайловна —  мать в исполнении ак

Мы обсуждаем вопрос об объединении 
Германии.

Решение этого вопроса имеет громадное 
значение с точки зрения национальных 
интересов германского народа. Решение 
этого вопроса должно, вместе с тем, соот
ветствовать интересам прочного мира в 
Европе.

При рассмотрении вопроса о воссоеди
нении Германии нельзя не считаться с 
тем, что в настоящее время на террито
рии Германии существуют Германская 
Демократическая Республика и Герман
ская Федеральная Республика, каждая из 
которых имеет свое правительство, кон
ституцию, особую валюту, пограничную 
и внутреннюю полицию. В этих условиях 
без соглашения между обеими частями 
Германии, без разумного учета их взаим
ных интересов не может быть осуществле
но объединение Германии.

Нельзя закрывать глаза на тот факт, 
что Восточная и Западная Германия раз
вивались в послевоенный период различ
ными путями.

В соответствии с решением Потсдамской 
конференции, в Восточной Германии пол
ностью ликвидированы монополии и кон
церны, их существование запрещено кон
ституцией, а крупная сюбственность гит
леровских военных., преступников переш
ла в руки народа. Проведена демократиче
ская земельная реформа, причем земли 
крупных юнкеров, являвшихся оплотом 
германского милитаризма, переданы в соб
ственность малоземельных крестьян и пе
реселенцев.

В Западной Германии, несмотря на при
нятые в Потсдаме решения об униччоже- 
нии чрезмерной конценч’рации экономиче
ской мощи, концерны и монополии по- 
прежнему сохраняют господствующее по
ложение в экономике. Там до сих пор 
не проведена земельная реформа, военные 
преступники и ии.штаристы играют все 
большую роль в государетаеняой в хо- 
•зяйственной жизни.

Эти и многие другие различия в поло
жении Восточной и Западной Германии 
показывают, что к вопросу объединения 
Германии не следует подходить как к ка
кому-то техническому делу, ’ которое мо
жет быть осуществлено без соответствую
щей договоренности между Восточной и 
Западной Германией.

План объединения Германии, представ
ленный г-ном Иденом и поддержанный 
здесь г-ном Даллесом и г-ном Бидо, со
средоточивается на всякого рода формаль
ных вопросах организационно-техническо
го характера. Важность этих вопросов 
нельзя отрицать. Однако формальная сто
рона и в данном случае не имеет решаю
щего значения.

Советская делегация считает нужным 
обратить внимание, прежде всего, на су
щество дела.

Мы все заявляем, что хотим видеть 
объединенную Германию демократической 
и миролюбивой. Наши планы объединения. 
Германии должны быть подчинены этой 
цели. Это отвечает также интересам са
мого германского народа.

Отвечает ли план трех западных госу
дарств этии целям? Этого нельзя сказать. 
План г-на Идена обходит этот вопрос, 
как будто это какая-то мелочь, не имею
щая отношения к делу.

Спрашивается, почему мы должны иг
норировать общеизвестные факты герман
ской истории, поучительность которых 
нельзя отрицать. Можно ли, например, 
забывать о том. как в свое время в Гер
мании был подготовлен парламентским 
путем ПР1ИХОД к власти германских фаши
стов. гитлеровцев?

Обратимся к тому периоду, который 
непосредственно предшествовал приходу 
гитлеровцев к власти, —  в периоду 
1932— 1933 годов.

Известно, что 31 июля 1932 года бы
ли проведены выборы в рейхстаг. Рейхс
таг собрался 30 августа и, хотя гитле

ровцы были в меньшинстве среди избран
ных депутатов, председателем рейхстага 
был избран Геринг. Так началась откры
тая подготовка прихода к власти Гитлера.

Важную роль в этом деле сыграл, как 
известно, Франц фон Папен. Кстати ска
зать, Папен происходит от того же поли
тического корня, что и нынешний .Аде
науэр. Во время Веймарской республики 
как Папен, так и Аденауэр принадлежа
ли к правому крылу «партии центра».

В мае 1932 г. Папен был н:1значен 
канцлером. С этого времени Папен начал 
активно расчищать для гитлеровцев доро
гу к власти. Но многого он не мог сде
лать своими силами. Общегермаяские вы
боры в рей.хстаг, которые имели место
6 ноября 1932 г., показали, что за ка
кие-нибудь три месяца, протекшие со вре
мени предыдущих парламентских выбо
ров, гитлеровцы потеряли больше двух 
миллионов голосов, в результате чего зна
чительно сократилось число национал- 
социалистов в рейхстаге.

Тогдашний президент, Гинденбург, 
премьер-министр Папен и другие стали 
принимать экстренные меры, чтобы выру
чить Гитлера и его партию. В декабре 
1932 г. был назначен новый канцлер —  
генерал Шлейхер. Но это было лишь про
межуточной ступенькой для германских 
фашистов. 30 января 1933 г. канцлером 
бьы назначен Гитлер. С этого времени 
началась такая полоса в истории Герма
нии. которая закончилась сокрушитель
ным крахом гитлеризма весной 1945 года.

Папен в своих мемуарах, изданных в 
Лондоне в 1952 г., говорит:

«Одно должно быть понято —  первое 
правительство Гитлера было образовано в 
строгом соответствии с парламентской 
процедурой и в рамках конституции».

Но это предсказал еще Гитлер, который
7 сентября 1932 г., то есть за несколько 
месяцев до прихода к власти, заявил: 
«Национал-социализм придет к власти 
конституционным путем».

Разумеется, дело тут не просто в пар
ламентской процедуре.

За всеми этими событиями стояли та
кие магнаты тяжелой промышленности 
Германии, как: Тиссен, Крупп фон Болен, 
Кирдорф, Флик, Феглер, Борзиг, Панген, 
Клекнер и др. В своих воспоминаниях об 
этом периоде один из самых крупных 
германских монополистов Тиссен прямо 
заявляет, что в 1932 г. «большое коли
чество крупных сумм перешло из ресур
сов тяжелой промышленности й кассы 
национал-социалистской партии». Это де
лалось, конечно, и еще задолго до этого 
времени. Опубликовано, наггример, что 
союз горнопромышленников Германии, на
чиная с 1 января 1931 г., путем расклад
ки между своими членами стал делать 
отчисления нанноналгсонналистской пар
тии, причем акционеры постановили от- 
чис-тять по 5 пфеннигов с каждой про
данной тонны угля.

Прежде чем Гитлер смог прийти к вла
сти, многие миллионы марок и десятки 
миллионов долларов от крупнейших бан
ков и магнатов проиышленносш были на
правлены в гитлеровскую кассу. Это сы
грало свою роль.

Гитлеровцы нашли для себя немало 
СОЮ.ЗНИКОВ и соучастников, расчистявши.х 
им путь для захвата власти. Все это 
произошло е соблюдением парламентских 
норм, при формальном соблюдении герман
ской конституции и несмотря на то, что 
гитлеровцы имели в парламенте только 
32 процента голосов из общего состава 
депутатов рейхстага. Теперь хорошо из
вестны все эти обстоятельства прихода 
Гитлера к власти. На этот счет вышло 
немало книг на разных языках.

Основной вывод отсюда следующий: не 
следует однобоко увлекаться только пар
ламентскими формальностями и организа
ционно-технической стороной этого дела.

Наши правительства должным образом 
учитывали это на Потсдамской конфе
ренции.

Не случайно, конечно, то обстоятель
ство. что в Потсдамском соглашении США, 
Англии и СССР, к которому присоедини
лась и Франция, говорятся о том, что 
мирный договор с Германией должен быть 
принят «пригодным для этой цели пра
вительством Германии, когда такое пра
вительство будет образовано». Девять лет 
тому назад мы все понимали, что подпи
сание мирного договора требует, чтобы 
было «пригодное для этой цели права- 
тельство Германии».

Это положение не должно находиться в 
противоречии с другим демократическим 
принципом, согласно которому решение 
германской проблемы есть, прежде всего, 
дело самого германского народа, самих 
немцев. В этом отношении должно быть 
достигнуто соответствующее сочетание 
шагов наших четырех держав и самих 
немцев.

Остается ли в силе это принципиальное
положение и в настоящее время?

Советское правительство считает, что 
нельзя отказываться от этого важнейш е
го принЦ|ИПиального положения при реше
нии германской проблемы. В противном 
случае не исключено повторение событий 
1932— 1933 гг.

Найдутся нынешние папены и шлейхе- 
ры, которые расчистят путь к власти ны
нешним фашистам. Нельзя закрывать гла
за и на то, что в Германии у Гитлера 
есть свои последыши. Кровь миллионов 
наших братьев и сестер, погибших в 
борьбе против гитлеровской агрессии, 
должна нам напомнить о нашем долге. 
Мы не можем допустить, чтобы фашист* 
ские выродки вновь заняли теми иля 
иными путями —  в том числе и при по
мощи парламентской процедуры —  гос
подствующее положение в центральных 
органах власти объединенной Германии. В 
недопущении этого заинтересован в сам 
германский народ.

Г-н Иден почему-то не интересуете! 
этой стороной дела. В «пяти стадиях» его 
плана нет никаких предупредительных 
мер на этот счет. Он увлекся формальным 
констнту1гионалнзмом, процедурными во
просами выборов и т. д. Он, видимо, рас
считывает, что остальное будет обеспече
но самотеком. Стоит будто бы принять хо
роший избирательный закон и разработать 
на бумаге целый ряд стадий насчёт 
объединения Германии и этим чуть ли не 
будет обеспечено, что объединенная Гер
мания станет и демократической, и миро
любивой.

Однако, советские люди не могут со
гласиться с таким отношением к стол» 
серьезному вопросу, к вопросу о восста
новлении единой Германии, как демокра
тического и миролюбивого государства.

именно потому, что на германский на
род свалились огромные трудности в ре* 
зультате 13-летнего господства гиглернз- 
ма —  именно поэтому нельзя положить
ся на самотек. Может случиться, что так 
же, как и при Гитлере, худшие, т. е. ан
тидемократические элементы используют 
временные послевоенные трудности гер
манского народа и о'кажутся на гребне 
политической жизни. Найдутся и такие 
магнаты промышленности и банков, кото
рые вновь бросят многие миллионы марО'К 
и долларов, только бы поставить у вла
сти таких людей, которые ради них ни 
перед чем не остановятся. Такие отпетые 
люди —  авантюристы реваншистского 
типа имеются в Западной Германиш. Сов
сем недавно об ож1гвлении фашистских 
организации Западной Германии говорили, 
например, анг.лийские оккупационные 
власти. Это —  реальная угроза не толь
ко для соседей Германии, но и для самого 
германского народа, и прежде всего, для 
основной массы населения —  для трудя
щихся Германии.

(Окончание на 4-й стр.).

трисы заслонила собой Диану Михайловну
—  «важную персону».

Прочитав пьесу Минко, о Диане Ми
хайловне можно сказать одним словом —  
мещанка. К ее образу, созданному в спек
такле, это определение относится в зна
чительно меньшей степени. Мещанство 
Дианы Михайловны, так пагубно влияю
щее на ее мужа и детей, высмеивается 
значительно слабее, чем это требует идей
ный замысел драматурга, а это ■ снижает 
сатирическое звучание постановки.

К удачам спектакля следует отнести ис
полнение ролей Веллы и Поцелупко ар
тистами 3. А. Извольской и В. А. Калин- 
ченко.

«Спасай, Эммочка!.. На село посыла
ют!..». Этот «крик души» Беллы не толь
ко вызывает смех зрителей, но и опреде
ляет их отношение к ней. Деревня для 
Беллы— крах всех ее мечтаний. Надо при
нимать меры. И Белла ластится к 
Поэме и Диане Михайловне, скромно опу
стив глазки, посылает свои самые очаро
вательные улыбки влиятельному Карпо 
Карповичу. Когда ее желание сбывается, 
когда она, врач, получает вожделенную 
должность секретарши, «зацепляется» в 
Киеве, то становится ясным —  жизнь ее 
получила, наконец, самое желательное для 
нее направление. Вот она снова появляет
ся в доме Поэмы, теперь уже в ультра
модном пан-бар.хатном туалете. Сколько 
торжества, гордого сознания достигнутых 
успехов в каждом ее движении! Вырази
тельна игра актрисы и в эпизоде, когда 
Белла узнает, что ее сообщник по темным 
махинациям Жора Поцелуйко арестован.

В роли Жоры Поцелуйко, любителя 
«роскошной» и легкой жизни, в новом 
свете раскрылось дарование артиста 
В. А. Калинченко. Красивый, с несколько 
слащавым лицом, молодой человек понача
лу производит в его исполнении довольно 
приятное впечатление. Сначала не броса
ют на него тень и нелады с начальником 
строительства Максимом Кочубеем. Может 
быть неправ Кочубеи? Но вот в бывшую 
Захлюпанку, ныне строящийся социали

стический город Ясные Зори, приезжает со 
всем семейством Карпо Карпович, и Жора 
оживает словно рыба, попавшая в воду. 
Он развивает кипучую деятельность, но 
движения его порой слишком быстры, 
словно вороваты, он проявляет свое «уме
ние» обращаться с высоким начальством, 
временами его почтительность отдает 
подхалимством. Особенно хорошо проводит 
артист сцену с Дианой Михайловной. Вот 
когда сошлись две родные души!

Исподволь, с помощью тонких штрихов, 
разоблачает артист проходимца Поцелуйко.

Трудные задачи стояли перед исполни
телями ролей положительных героев пье
сы, в большинстве своем мало удавши.хся 
автору.

Увенчалась успехом работа заслуженно
го артиста МАССР М. М. Еаплпна-Дар- 
ского над ролью Карпо Сидоровича. Вме
сте с этим, еще полным сил стариком в 
затхлую обстановку дома Карпо Карповича 
как бы врывается свежий воздух лесов и 
полей, то светлое, жизнерадостное на
строение, которое так присуще трудовому 
человеку. Уже в первом акте этот умный, 
наделенный сочным юмором, так свойст
венным украинскому народу, старик за
воевывает симпатии зрителей, которые 
крепнут во втором действии. Карпо Си- 
дорович непримирим к проявлениям бю
рократизма, зазнайства, нечестного отно
шения к работе.

Сцены, в которых артист передает спра
ведливый гнев, вызванный в Карпо Сидо- 
ровиче поведением его сына, Дианы Ми
хаиловны, Поэмы и им подобных, при
надлежат К лучшим в спектакле. В пьесе 
между старым каменщиком Карпо Сидоро- 
вичем и молодым начальником строитель
ства Максимом Кочубеем чувствуется 
большое духовное родство. В спектакле 
оно выявлено слабее. Взаимоотношения 
Максима (артист Н. Ф. Филиппов) с Поэ
мой носят несколько внешний, показной 
характер. Он так легко расстается с пей, 
что невольно в дальнейшем ставит под 
сомнение глубину своих чувств в Гале.

Артистке Л. В. Левиной (Галя) в основ
ном удалось преодолеть трудности роли, 
как бы составленной автором из отдель
ных распадающихся кусков. Л. В. Левина 
создает образ умной, одухотворенной де
вушки, активно вмешивающейся в собы
тия нашей жизни.

Нельзя не отметить творческую работу 
артиста В. И. Семенова. Роль сына Дианы 
Михайловны и Карно Карповича Жанека 
(Ивана), мальчика лет 12, обычно играют 
актрисы. В спектакле областного театра 
ее поручили артисту. В силу своих внеш- 
них данных он играет Жанека 16-летним 

■ подростком, в̂ устах которого текст, пред- 
' назначенный мальчугану, мог прозвучать 
неубедительно. Найдя правильное, сквозное 
действие роли, В. И. Семенов в основном 
избежал этой опасности. Его Ванько 
по-детски увлеченЕю, с юношеским задо
ром и остроумием оказывает горячее со- 
противлеЕгие попыткам Дианы Михайлов
ны превратить его в маменькина сынка 
Жанека. Особенно хорошо проводит Семе
нов сцены с матерьЕО и сестрой в треть
ем акте. Артист убеждает в том, что Жа- 
нек не пойдет по пути Поэмы, будет под- 
стать своему деду.

В небольшой роли Фроси запоминается 
артистка Т. Г. Иванова.

В целом спектакль , над которым ар
тисты  и режЕЕссер продолжают рабо
тать, свидетельствует о том, что 
областной драматический театр обла- 
д<тет возможностями для постановки 
сатирических комедий. Зрители бурно реа- 
гируЕот на п о ступ ки  и вы сказы вания дей
ствую щ их лиц, то смеются, то аплодйру- 
ЕОф, в а нтр акта х  горячо обсуждаЕОт, срав- 
ниваЕот виденЕЕое на сцеЕЕе с тем, с чем 
приходЕЕлось сталкиваться в действитель
ности. С пектакль у ч и т  тому, что нелыш 
равнодушно или снисходительно прохо
дить мимо даже на первы!! взгляд мало
значащ их проявлений обывательскЕЕх, ме- 
Ецанских взглядов, чуж ды х нашему совет
скому обществу. Но театру следует еще 
много работать над тем, чтобы сатириче
ское ЕЕроизведение ЗЕзучало на сцене в 
ЕЕОЛНУЮ силу. с. ВАСИЛЬЕВА.
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ПУТЬ к  ОБЪЕДИНЕНИЮ ГЕРМАНИИ
(Окончание).

Из всего эт'ого видно, почему Советское 
1гравитель1ств0(, не может поддержать план 
г-на Идена.

План трех западных государств не со
ответствует интересам прочного мира и 
не обеснечивд\ет элементарных интересов 
демократии в .Германии. На такой основе 
мы не можем обеспечить такого воссоеди
нения Германии, которое содействовало 
бы ее возрождению, как демократическо
го и миролюбирого государства. Торопли
вое согласие с hthm планом может приве
сти к новым, опахшым авантюрам со сто
роны гермавоких милитаристов. Это не в 
интересах германского народа, не в инте
ресах соседей Термании, не в интересах 
безопасности Е&ропы, да и не в интере
сах также Англии и Уединенных Шта
гов Америки.

Мы должны договориться, прежде все
го, по основному вопросу: согласны ди 
мы в том, что itania задача так же, как 
и задача демократических сил Германии, 
едина. Согласны ли мы, что эта задача 
заключается в необходимости обеспечить 
восстановление .единства Германии, как 
демократического и миролюбивого госу
дарства.

Может быть еста сторонники такой по
зиции: нам достаточно заняться организа
ционно-техническими вопросами процеду
ры выборов и нас не касается вопрос о 
том, куда приведут такие выборы. Воз
можно, что такое мнение отразилось и на 
представленном г-ном Иденом проекте.

С такой позицией мы не можем согла
ситься. Мы считаем, что с четырех дер
жав не может быть снята ответствеиность 
за то, чтобы и после германских выборов 
Германия развивалась по мирному н де
мократическому пути. Именно по этому 
вопросу, в первую очередь, и следует до
говориться.

Имеются две основных предпосылки 
обеспечения свободы объединенной Герма
нии и, вместе с тем, ее мирного и демо
кратического пути дальнейшего развития. 
Эти предпосылки относятся, с одной сто
роны, к вопросам внутреннего порядка и, 
с другой —  к вопросам внешнего порядка.

Начнем с вопроса о внутренних пред
посылках для воссоединения Германии на 
мирных и демократических началах.

Мы все стремимся к тому, чтобы выбо
ры в Германии были свободными, демо
кратическими. Из этого надо сделать вы
вод, что такие выборы должны проводить
ся руками самих немцев, а не руками 
иностранньп оккупационных властей. Со
ветский Союз, имеющий отношение к Во
сточной Германии, не боится того, чтобы 
выборы подготовлялись и проводились са
мими немцами, их демократическими ор
ганизациями. И в Восточной и в Западной 
Германии демократические силы стремят
ся к тому, чтобы объединенная Германия 
была демократическим и миролюбивым го
сударством. Бели наши четыре государ
ства оичувствуют этому и будут действо
вать согласованно между собой, то мож
но не сомневаться, что объединенная Гер
мания твердо встанет на этот путь в об- 
щегерианские выборы будут соответство
вать интересам демократии и мира в Ев
ропе.

План трех держав не отвечает этим
целям.

Серьезным недоЛатвом этого плана яв
ляется то. что он проникнут недоверием 
к германским демократическим силам. 
Нель.зя согласиться с тем, чтобы вопрос 
объединения Германии оказался фактиче
ски целиком в руках оккупационных дер
жав. Нельзя отстранить немцев от этого 
дела. Это было бы оскорбительным для 
немецкого народа, который имеет свои 
немалые демократические традиции.

Оказывается, даже избирательный за
кон для общегерманских выборов не мо
гут выработать сами немцы. Был же у 
немцев во времена Веймарской республи
ки свой избирательный закон, не вызы
вавший особых возражений в демократи
ческих кругах. Имеются, ведь, и в Гер
манской Демократической Республике и в 
Германской Федеральной Республике из
бирательные законы, которые, кстати ска
зать. признаются неплохими и г-ном Иде
ном. Неужели немцы не могут выработать 
сами новый общегерманский избиратель
ный закон, отвечающий современной об
становке? Неужели такие законы для гер
манского народа нужно вырабатывать в 
Англии?

План г-на Идена идет в другом направ
лении.

По этому плану предлагается, чтобы 
выборы проводились под наблюдением че
тырех иностранных государств, имеющих 
оккупационные войска на территории Гер
мании. Получается дальнейшее расшире
ние прав оккупационных войск за счет 
прав немецкого народа, что неправи.тьно.

Это предложение опять-таки пропитано 
недоверием к германским демократическим 
силам. Между тем, если бы мы позаботи
лись о том. чтобы'никакие действительно 
демойратические организации ' не отталки
вались и не лишались возможности ак
тивного участия в подготовке и проведе
нии выборов, то в таком иностранном 
контроле за общегерманскими выборами 
не было бы никакой необходимости. 
Пусть лучше немцы сами решат, что им 
следует сделать, чтобы обеспечить нор
мальный демократический порядок как 
при подготовке, так и во время проведе
ния общегерманских выборов. Это соответ
ствовало бы принципам демократизма.

В том случае, если мы договоримся, 
что проведение общегермавских выборов 
является делом самих немцев, мы должны 
сделать и соответствующие практические 
выводы. В этом случае мы не могли бы 
откладывать и дальше практические шаги 
по осуществлению объединения Германии.

Нам следовало бы помочь немцам те
перь, же приступить , к созданию соответ
ствующей общегерманской власти Наилуч
ший путь К этому —  образование Времен
ного общегерманского правительства пар^ 
ламентами Германской Демократической 
Республики и Германской Федеральной 
Республики с широким участием демо
кратических организаций. Такое Времен
ное общегерманское правительство может 
быть создано по согласованию^ между Во
сточной и Западной Германией, либо вва- 
мен двух существующих правительств в 
Берлине и Бонне, либо, емши это окажется
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затруднительным в настоящее время, при 
сохранении на некоторый срок этих пра
вительств.

Можно не сомневаться, что сами нем
цы не хуже, а лучше, чем оккупацион
ные власти, могут подготовить и прове
сти свободные общегерманские выборы в 
соответствии с интересами германского 
народа, его свободы и укрепления нацио
нальной независимости Германии. Наши 
четыре правительства должны были бы 
оказать немцам Восточной и Западной 
Германии все необходимое содействие, что
бы ускорить и облегчить создание такого 
общегерманского центра.

Если мы откажемся содействовать соз
данию Временного общегерманского прави
тельства, мы только затрудним и задер
жим восстановление единства германского 
государства. В том же случае, если мы 
признаем необходимость создания Времен
ного общегермзвского правительства, мы 
поможем не только осуществлению закон
ных прав германского народа на соз
дание единой, демократической, миро
любивой Германии. Мы сделаем этим 
возможным разрешение многих и мно
гих практических вопросов, что 
облегчит уже сегодня жизнь герман
ского населения, обеспечит его права и, 
вместе с тем, развитие экономических, 
торговых и культурных связей между Во
сточной и Западной Германией.

В целях обеспечения германскому наро
ду прав самому решать свои националь
ные дела нам следовало бы рекомендовать 
Правительству Германской Демократиче
ской Республики и Правительству Герман
ской Федеральной Республики незамедли
тельно созвать совещание полномочных 
представителей Восточной и Западной 
Германии. Такое совещание могло бы до
говориться о порядке создания Временного 
общегерманского правительства, его соста
ве, функциях, задачах и полномочиях.

Все это сделало бы возможным в бли
жайшее время провести общегерманские 
выборы в условиях свободы. Тем самым, 
Германия получила бы возможность соз
вать избранное на свободных выборах об
щегерманское Учредительное собрание. 
Этот общегерманский парламент создал бы 
уже не Временное правительство, а полно
правное правительство, опирающееся на 
демократическую конституцию.

Советское правительство исходит из того 
положения, что все эти мероприятия дол
жны быть проведены по соглашению меж
ду нашими четырьмя государствами. Мы 
должны особенно внимательно отнестись 
к тому, чтобы избежать в этом деле про
тивопоставления интересов наших госу
дарств друг другу.

Разумеется, осуществление общегерман
ских выборов должно происходить в ус
ловиях свободной деятельности для всех 
демократических организаций. Это не зна
чит, что мы не должны принять мер про
тив активизации деятельности фашист
ских и милитаристских организаций. Не
обходимо также исключить возможность 
попыток давления со стороны крупных 
монополий на подготовку и проведение 
выборов.

Перейдем в вопросу о внешних предпо
сылках для обеспечения мирного и демо
кратического развития объеД|Иненной Гер
мании. Это связано с необходимостью 
обеспечить национальную независимость 
Германии.

В этой связи мы снова упираемся в до
говор о «Европейском оборонительном со
обществе», то есть в парижское и бонн
ское соглашения, подписанные западно- 
германскими властями.

Нельзя пройти мимо того, что париж
ское соглашение об участии Западной 
Германии в «европейской армии» несовме
стимо с интересами национальной неза
висимости объединенной Германии. Оно 
несовместимо и с интересами европейской 
безопасности, поскольку ведет к восста
новлению германского милитаризма.

Чтобы обеспечить внешние предпосыл- 
кн создания свободной и миролюбивой 
Германии, как независимого государства, 
надо отказаться от навязывания Запад
ной Германии соглашения о «Европейском 
оборонительном сообществе», об участии 
Западной Германии в западноевропейской 
армии. Если останется это соглашение, 
предусматривающее участие Западной Гер
мании в военной группировке западно
европейских государств сроком на 50 лет, 
то это значит, что имеется в виду рас
пространить это соглашение и на объеди
ненную Германию. Тем самым, хотят, что
бы путы «Европейского оборонительного 
сообщества» связали не только Западную, 
но и Восточную Германию, что, конечно, 
невозможно.

По парижскому соглашению Западная 
Германия только в том случае получит 
возможность объединиться с Восточной 
Германией, если она сохранит верность 
своим обязательствам в отношении уча
стия в западноевропейской армии. Следо
вательно, объединение Германии становит
ся возможным только при том условии, 
если вместе с Западной Германией удаст
ся втащить в «Европейское оборонитель
ное Сообщество» и Восточную Германию, 
против чего решительно возражает Гер
манская Демократическая Республика. 
Значит парижское соглашение о «Евро
пейском оборонительном сообществе» фак
тически направлено против объединения 
Германии. Из этого следует, что оно на
правлено и против мирного договора с 
Германией.

Из сказанного можно сделать только 
один вывод: чтобы осуществить план 
объединения Германии и сделать возмож
ным заключение мирного договора с Гер
манией, не надо навязывать ' Западной 
Германий участие в военной группировке 
западноевропейских государств. Тем более, 
что это не только не в интересах герман
ского народа, но и противоречит интере
сам прочного мира и безопасности в Ев
ропе.

В сегодняшних словах г-на Бидо сказа
лось недовольство той критикой, которую 
советская делегапия считала минималь
ной, говоря об отрицательном характере 
«европейского оборонительного сообщест
ва» для международных отношений в Ев
ропе. Не трудно будет показать всю не
удовлетворительность приведенной им при 
этом аргументации. Нельзя защитить пла
ны, которые ведут не к укреплению ми

рз, а к подготовке новой войны в Европе.
Подведем некоторые итоги.
Предложение Англии, поддержанное 

Соединенными Штатами Америки и Фран
цией, с которым выступил г-н Идея, 
неприемлемо по следующим причинам.

Такое предложение означает попытку 
передать проведение общегерманских вы
боров в рули оккупационных властей и 
фактически отстранить немцев от органи
зации и проведения общегерманских вы
боров. Из этого ничего хорошего не вый
дет.

Предложение трех держав не обеспечи
вает действительной свободы выборов и 
не предусматривает недопущение полити
ческого давления на выборы со стороны 
иностранных государств. Это предложение 
исходит из проведения выборов в усло
виях сохранения нынешнего положения 
оккупационных войск на территории Гер
мании, что неправильно.

Предложение трех держав не только 
не обеспечивает свободы действий для 
общегерманского правительства после вы
боров, но, напротив, заранее ограничивает 
права этого правительства, предусматри
вая, что после общегерманских выборов 
Германия будет связана условиям па
рижского и боннского соглашений, имею
щими кабальный характер для германско
го народа и содержащими обязательства 
участия Германии в западноевропенежой 
армии и в агрессивной Северо-атлантиче
ской военной группировке.

Предложение трех держав о порядке про
ведения общегерманских выборов ведет к 
созданию такого положения, при котором 
эти выборы могут быть использованы 
германскими агрессивными кругами про
тив интересов мира в Европе, —  для 
поддержания и продвижения к власти сто
ронников возрождения германского мили
таризма. Это особенно необходимо иметь в 
виду, поскольку в истории Гермаяии уже 
имели место такие общегерманские выбо
ры, особенно в период 1932 года, когда 
германские милитаристы и фашисты про
ложили себе путь к власти, сделав воз
можным образование правительства Гит
лера.

Таким образом, предложение трех дер
жав об общегерманских выборах в тепе
решнем его виде не только не обеспечи
вает дальнейшего развития Гермаяии на 
миролюбивых и демократических началах, 
но и открывает путь к власти тем эле
ментам в Германии, которые уже теперь 
не скрывают своих агрессивных и реван
шистских планов в Европе. Это представ
ляет прямую угрозу поддержанию мира 
в Европе, и прежде всего, угрозу безопас
ности соседних с Германией государств.

Советский Союз, вынесший на своих 
плечах основное бремя войны против гит
леровской Германии, не может не счи
таться с тем, что приход к власти тех 
сил в Германии, которые вызвали войну 
против миролюбивых государств в прош
лом, означал бы угрозу новых военных 
авантюр со стороны германского милита
ризма.

По вопросу об объединении Германии и 
общегерманских свободных выборах Со
ветское правительство вносит свои пред- 
кожеиия.

Главное в этих предложениях заклю
чается в том. чтобы этим содействовать 
образованию объединенной Германии на 
демократических и миролюбивых началах. 
Этим целям должны быть подчинены сов
местные усилия четырех держав. Этих 
целей мы можем добиться только в том 
случае, если будем опираться на демо
кратические силы германского народа.

Для обеспечения действительно свобод
ных общегерманских выборов необходимо, 
чтобы подготовка и проведение этих вы
боров находились в руках самих немцев, 
а не оккупационных властей. Для этого 
мы должны содействовать сближению Во
сточной и Западной Германии и помочь им 
в решении вопроса о создании Временно
го общегерманского правительства, опира
ющегося на все демократические силы Во
сточной и Западной Германии.

Для того, чтобы исключить давление 
на выборы со стороны оккупационных 
властей, необходимо еще до проведения 
выборов осуществить вывод оккупацион
ных войск с территории Восточной и За
падной Германии."В этом случае на тер
ритории Германии могли бы остаться толь
ко ограниченные контингенты, необходи
мые для выполнения охранных функций, 
вытекающих из контрольных задач четы
рех держав: для СССР —  в отношении 
Восточной Германии; для США, Англии и 
Франции —  в отношении Западной Гер
мании.

Советская делегация представляет на 
ваше рассмотрение свои предложения по 
вопросу «Об образовании Временного об
щегерманского правительства и проведе
нии свободных общегерманских выборов». 
Принятие этого проекта поставило бы на 
твердые рельсы вопрос об объединении 
Германии на демократических и миролю
бивых началах.

Помимо всего прочего, проект г-на Иде
на имеет еще один существенный недо
статок. Он толкает на бесконечные споры 
относительно предложенных им «пяти ста
дий» объединения Германии. Все назрев
шие вопросы, связанные с германской 
проблемой, фактически откладываются на 
неопределенно долгий срок. Достаточно 
сказать, что, например, «подготовка пе
реговоров по мирному договору» начнется 
только на так называемой третьей ста
дии. Следовательно, даже «подготовку пе
реговоров» по этому договору нельзя бу
дет долго еще начать.

В отличие от этого смысл советских 
предложений прост и ясен.

Если мы признаем необходимость те
перь же создать Временное ойщегерман- 
екое правительство —  это уже сегодня 
будет реальным шагом в объединению 
Германии. Пусть этот шаг будет несовер
шенен. Он поэтому и будет иметь лишь 
временный характер.

Образование Временного общегермаиско- 
го правительства будет означать, что де
мократические силы Восточной и Запад
ной Германии уже сегодня могут начать 
действовать в интересах подлинного объ
единения Германии. Немцы должны взять 
в свои руки подготовку и проведенпе об
щегерманских выборов.

Наши четыре правительства должны 
им оказать и доверие и поддержку.

Об образовании Временного общегерманского правительства 
и проведении свободных общегерманских выборов

Признавая необходимым положить конец I во всей Германии условий, необходимых 
расколу Германии и в соответствии с 'для осуществления демократических выбо-.
имеющимися соглашениями четырех дер
жав осуществить национальное воссоеди
нение Германии на демократических и ми
ролюбивых началах. Правительства Совет
ского Союза, Франции, Англии и Соеди
ненных Штатов Америки пришли к следу
ющему соглашению;

1. Считать неотложной задачей образо
вание Временного общегерманского прави
тельства парламентами Германской Демо
кратической Республики и Германской Фе
деральной Республики с широким участи
ем демократических организаций.

Временное общегерманское правительст
во может быть создано взамен существую
щих правительств Восточной и Западной 
Германии или, если это окажется затруд
нительным в настоящее время, при сохра
нении на некоторый срок этих прави
тельств.

2. Главной задачей Временного общегер
манского правительства является подготов
ка и проведение общегерманских свобод
ных выборов, а именно:

а) подготовка проекта общегерманского 
избирательного закона, обеспечивающего 
действительно демократический характер 
общегерманских выборов, участие в выбо
рах всех демократических организаций и 
проведение выборов в условиях действи
тельной свободы, исключающей давление 
на избирателей со стороны крупных моно
полий;

б) проведение, если это будет им приз
нано целесообразным, проверки наличия

ров, как и принятие'мер по обеспечению 
таких условий;

в) проведение свободных общегерман
ских выборов, в результате которых гер
манский народ без вмешательства иност
ранных государств решит вопрос об обще
ственном и государственном устройстве 
демократической Германии и на основе ко
торых будет образовано Общегерманское 
правительство.

3. Установить, что задачами Временного 
общегерманского правительства также яв
ляются;

а) представительство Германии при под
готовке мирного договора, а также 'пред
ставительство в международных организа
циях;

б) недопущение вовлечения Германии в 
коалиции или военные союзы, направлен
ные против любой державы, принимав
шей участие своими вооруженными силами 
в войне против гитлеровской Германии;

в) вопросы германского гражданства;
г) обеспечение свободной деятельности 

демократических партий и организаций и 
недопущение существования фашистских, 
милитаристских и других организаций, 
враждебных демократии и делу сохранения 
мира;

д) развитие экономических, торговых и 
культурных связей между Восточной и 
Западной Германией, вопросы транспорта, 
почтовой и телеграфной связи, вопросы 
свободного передвижения людей и товаров 
по всей территории Германии и другие во

просы, затрагивающие интересы всего 
германского народа.

4. В целях обеспечения за германским 
народом права сАмому решать свои нацио
нальные дела, рекомендовать Правительст
ву Германской Демократической Республи
ки и Правительству Германской Федераль
ной Республики незамедлительно созвать 
совещание полномочных представителей 
Восточной и Западной Германии, чтобы до
говориться о порядке создания Временно
го общегерманского правительства, его со
ставе, функциях, задачах и полномочиях.

5. Правительства Советского Союза, 
Франции, Англии и США со своей стороны 
примут меры, направленные на создание 
условий, содействующих успешному вы
полнению Временным общегерманским 
правительством возложенных на него за
дач и исключающих какое бы то ни было 
вмешательство и давление со стороны ино
странных держав при проведении общегер
манских выборов. В этих целях правитель
ства четырех держав согласились еще до 
проведения выборов осуществить вывод 
оккупационных войск как е территория 
Восточной Германии, так и е территории 
Западной Германии, за исключением огра
ниченных контингентов, оставляемьа дл^; 
выполнения охранных функций, вытекаю
щих из контрольных задач четырех дер^ 
жав: для СССР —  в отношении Восточной 
Германии, для США, Англии и Франции 
—  в отношении Западной Германии.

БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ

БЕРЛИН, 4 февраля (Спец. корр.
ТАСС). На состоявшемся сегодня десятом 
заседании министры иностранных дел че
тырех держав продолжали обсуждать вто
рой пункт повестки дня «Германский воп
рос и задачи обеспечения европейской бе
зопасности».

Председательствовал А. Иден.
Выступивший первым Ж. Бидо заявил, 

что он намерен дать ответ на критические 
замечания В. М. Молотова по поводу бонн
ского и парижского соглашений. Обойдя 
конкретную аргументацию, содержащуюся 
в заявлениях В. М. Молотова. Бидо вновь 
голословно утверждал, что единое герман
ское государство будет якобы свободно при 
решении вопроса о. том, быть ли ему или 
не быть членом «европейского оборони
тельного сообщества», хотя, как это пока
зал В. М. Молотов, подобное утверждение 
опровергается обязательствами, налагае
мыми на Западную Германию боннским и 
парижским соглашениями. При этом Бидо 
пытался затемнить действительный 
смысл седьмой статьи боннского соглаше
ния, по которой три западные державы 
и Западная Германия берут на себя обя
зательство «действовать совместно», что
бы обеспечить включение объединенной 
Германии в «европейское оборонительное 
сообщество», т. е. в военную группировку 
западных держав, направленную против 
СССР.

Бидо вновь пытался подтвердить свой 
тезис о том, что боннское соглашение яко
бы не связывает на 50 лет объединен
ную Германию и что парижское соглаше
ние будет действовать только до заключе
ния мирного договора с Германией. Ка
саясь статьи 128 парижского соглашения, 
согласно которой это соглашение заклю
чено «на срок в 50 лет со дня вступле
ния его в силу», Бидо изображал дело 
так, будто бы эта статья отражает «толь
ко желание» западных держав, чтобы па
рижское соглашение действовало в тече
ние длительного срока.

Бидо заявил, что советская делегация 
сделала свои критические замечания по 
поводу боннского и парижского соглаше
ний и их влияния на свободу рук буду
щего общегерманского государства якобы 
с целью уйти от вопроса о проведении об
щегерманских свободных выборов. Столь

же голословно он пытался представить 
предложение о всенародном опросе-рефе
рендуме по всей Германии, чтобы узнать, 
за что стоит германский народ — за бонн
ско-парижские соглашения или за мир
ный договор, —  как продиктованное 
стремлением «помешать свободным выбо
рам».

В конце своего выступления Бидо пу
стился в рассуждения на тему о взаимо
отношениях между Советским Союзом, 
Германской Демократической Республикой 
и восточно-европейскими странами народ
ной демократии. Эти отношения, основан
ные на равноправий и взаимном сотруд
ничестве, Бидо изображал так, будто бы 
существует «восточный блок под управ
лением Советского Союза». Как известно, 
подобными не соответствующими действи
тельности утверждениями официальные 
деятели западных держав пытались и пы
таются оправдать проводимую ими поли
тику раскола Европы и создания военной 
группировки шести государств, направ
ленной против Советского Союза и стран 
народной демократии.

Выступивший затем А. Иден ограни
чился заявлением о том, что он совершен
но согласен с выступлением Бидо. Идея 
выразил желание, чтобы совещание пере
шло к рассмотрению вопроса о проведе
нии общегерманских свободных выборов.

Далее взял слово В. М. Молотов, сде
лавший заявление по вопросу о пути к 
объединению Германии. (Заявление 
В. М. Молотова публикуется в этом номере 
газеты).

По окончании своего заявления 
В. М. Молотов передал министрам ино
странных дел Франции, Англии и США 
текст предложения советской делегации 
«Об образовании Временного обшегерман- 
ского правительства и проведении сво

бодных общегерманских выборов».
Затем выступил Д. Даллес. Он выразил 

деланное недоумение по поводу того, что 
В. М. Молотов заявил о неприендемости 
для Советского правительства плана, 
предложенного Иденом.

Даллес отстаивал содержащееся в пла
не Идена предложение о том, чтобы вы
боры в Германии были проведены под 
наблюдением четырех иностранных госу
дарств, имеющих оккупационные войска 
на территории Германии. При этом Дал
лес привел следующий странный довод. 
Без контроля оккупирующих держав над 
проведением выборов, сказал он, не может 
быть выполнено выдвинутое советской 
делегацией требование о мерах против 
активизации деятельности антидемократи
ческих организаций и их попыток давле
ния при подготовке и проведении выбо
ров. Даллес умолчал о том,' что только 
сами немцы, только германские демокра
тические силы могут обеспечить подлин
ную свободу выборов в Германии.

Даллес продолжал настаивать на том, 
что план Идена не навязывает якобы 
Германии участия в военной группировке 
западноевропейских государств, хотя это 
утверждение было опровергнуто в ходе 
дискуссии на предыдущих заседаниях.

В заключение Даллес заявил, что он 
тщательно изучит предложение советской 
делегации.

Бидо и вслед за ним Иден заявили, что 
они хотели бы перенести свои выступле
ния на следующее заседание и что они 
также внимательно изучат внесенное 
В. М. Молотовым предложение.

Выступивпгий вслед за тем В. М. Моло
тов снова подчеркнул важность внесен
ных сегодня советской делегацией предло
жений.

На этом заседание было закрыто.
□  □ □ --------------------------

Извещение
7 февраля, в планетарии состоятся 

лекции в 1 час дня — «Источники 
энергии солнца и звезд». Читает канди
дат физико-математических наук А. Ф.

Городецкий.
В 3 часа дня 

будет ли конец 
Г. А. Федорова.

— «Выло ли начало и 
мира?». Читает тов.

Редактоп В. А КУЗЬМИЧЕВ.

T F A T P
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова.

6  февраля начало вечернего спектак
ля «Маскарад» переносится на 8  час. 
30 минут.

7 февраля днем — «Честь семьи», 
вечером — «Страница жизни».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького 6 , 

7 февраля — «С юным сердцем». Сеан
сы: 11. 1. 3 . 5, 7. 9. 11.

Кинотеатр имени И Черных. Боль
шой зал. 6 . 7 февраля — «Большая 
жизнь». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30, 9-30, 11-20.

Артели «Рационализатор» требуются 
мастера массового пошива. Здесь же 
прншшаются ученики, преимущественно 
инвалиды. Обращаться по адресу: 
г. Томск, Подгорный переулок, дом 12.

2 — 1

Требуются на постоянную работу ин
женеры, техники-электрики, электромон
теры для работы в электролабораторни, 
шофер и разнорабочие. • Обращаться: 
гор. Томск, улица Советская, 43 , энерго
сбыт.

2 — 1

Конторе материально-технического 
снабжения Томского облздравотдела 
требуется опытный заведующий скла
дом. Оплата по соглашению.

Обращаться: улица Равенства, 4, кон
тора «Облмедснаб».

2 — 2

□  ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 
7 февраля—в 0БЛЛС1 НОМ ЛЕКТОРИИ

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Й  К О Н Ц Е Р Т
В ПРОГРАММЕ: Глинка, Чайковский, Моцарт, Верди, Гуно, 

Хачатурян.
□  Начало в 8 ч. веч. Касса с 12 до 4-х ч. в с 5 до 8 ч. веч.

□

□

Требуются: директор магазина, 
старший бухгалтер, бухгалтер, за
ведующий спортивным залом, 
уборщицы, . гардеробщики. Обра
щаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 33, облсовет «Динамо», 
телефоны: 25-24, 40-49.

2 — 1

Куйбышевскому райпромкомбинату 
требуются квалифицированные мастера 
пошива мужской в дамской одежды. 
Обращаться: г. Томск, переулок Плеха
нова, 8 . дирекция.

2 — 2

Требуются старшие бухгалтеры, 
внженеры-механнви, инженеры-
электрики, техвивв-механики, тех
ники-электрики, техники-техноло
ги. Обращаться; станция Томск-11, 
Северный городок, корпус 50, от
дел кадров подшипникового заво
да. 5 — 3

Гр-н Медведев Николай Тихонович, 
проживающий в г. Томске, улица Розы 
Люксембург, 44, квартира 6 . возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Медведевой Валентиной Павловной, 
проживающей в г. Томске, проспект 
имени Ленина. 33, таартира 6 .

Дало слушается в народном суде 2-го 
участка Кировского района г. Томска.

Томской автобазе требуются: слесари 
по автоделу 5 в 6 разрядов, опытный 
карбюраторщнк. шоферы 1 и II клас
сов. Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 23, отдел кадров, 3 — 1

Кировский райком КПСС с глу
боким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти заведую
щего отделом агитации и пропа
ганды, члена Кировского райкома 
КПСС

СМИРНОВОЙ 
Софьи Михайлэвяы,

последовавшей 5 февраля 19б'4 
года, и выражает соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела 7 февраля, в 3 ча
са дня, из помещения райкома 
КПСС (проспект им. Кирова, 11-а).

Дирекция, партком, местком а 
комитет ВЛКСМ Томского поли
технического института с прискор
бием извещают о преткдевремея- 
ной смерти воспитанницы инсти
тута, заведующей отделом К и ж 
ского райкома партии

СМИРНОВОЙ 
Софьи Михайловны,

последовавшей 5 февраля 1954 
года, и выражают соболезнование 
семье покойной.
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